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Высок накал ленинской тру
довой вахты. Каждый из про
шедших дней нового года 
многие труженики нашей об
ласти отмечают достижения
ми в труде. Важно, чтобы в 
оставшиеся до знаменатель
ного юбилея В. И. Ленина дни 
у нас не было ни одного ра
бочего, крестьянина, интелли
гента, который бы не внес 
свой' достойный вклад в борь
бу за успешное выполнение 
юбилейных обязательств. И 
народные избранники дол
жны сказать здесь свое слово.

В нашей области 8.837 депу
татов местных Советов, из них 
свыше 5.400 рабочих и кол
хозников. Это — самые пере
довые люди города и дерев
ни, идущие в авангарде борь
бы за укрепление и процве
тание Родины.

Заслуженным уважением 
среди трудящихся области 
пользуются депутат город
ского Совета электрослесарь 
завода режущих инструментов 
С. А. Сахаров, депутаты обла
стного Совета машинист паро
воза локомотивного депо 
станции Томск-11 А. М. Гала
нин, намотчица завода изме
рительной аппаратуры Г. Е. 
Рогожина, слесарь завода 
«Сибэлектромотор» Б. И. Сте
панов, доярка колхоза «Заве
ты Ленина» Кожевниковского 
района В. А. Неустроева и 
многие другие. Они сильны 
своей деловитостью, созна
нием ответственности за по
рученное депо. В основе всей 
их деятельности лежит осо
знанная необходимость тру
диться честно, все свои силы 
отдавать на благо народа. Ро
дины. Личным примером из
бранники народа увлекают за 
собой других.

Валя Неустроева — самый 
молодой депутат областного 
Совета. Ей только 19. Но ав
торитет девушки в колхозе 
«Заветы Ленина» Кожевников
ского района высок. По надо
ям молока она не отстает от 
лучших доярок своего хозяй
ства, района и области. С го
рячей заинтересованностью 
она участвует в «Комсомоль
ском прожекторе». Вместе с 
такой же молоденькой кол
хозницей Машей Васильевой, 
учительницей Ниной Мазурик 
и другими депутатами Ново- 
покровского сельского Совета 
энтузиасты проверяют работу 
ферм, вскрывают недостатки 
в подготовке к севу, органи
зуют воскресники по благо-

Д Е П У Т А Т  
организатор

устройству деревни и т. д. 
Односельчане благодарны им.

Третий созыв трудится в со
ставе Ленинского райсовета 
депутатов трудящихся участ
ник Великой Отечественной 
войны беспартийный слесарь 
Томских ЦРММ Павел Мака
рович Осадчий. В настоящее 
время его депутатский «чин» 
— заместитель председателя 
постоянной комиссии Совета 
по торговле и общественному 
питанию. Но трудно даже пе
речислить те добрые дела, 
организатором которых стал 
П. Осадчий. Он контролирует 
работу магазинов и столовых, 
проверяет школьные буфеты, 
заботится о своевременном 
завозе овощей в хранилища, 
готовит вопрос на исполком 
об обслуживании пассажиров 
в фирменном поезде «То
мич», заботится о рождении 
новой торговой точки, орга
низует соседние предприятия 
на прокладку водопровода, 
добивается ремонта дороги, 
воспитывает подростков.

Конечно же, ему помогает 
не только личная добросо
вестность, но и крепкая связь 
с избирателями. Изо дня в 
день живет этот человек инте
ресами людей, пославших его 
в Совет. Люди чувствуют его 
заинтересованность,. делови
тость и помогают ему выпол
нять нелегкие обязанности.

Много хорошего говорят о 
депутатах Староювалинского 
сельского Совета Кожевников
ского района, Тунгусовского 
сельсовета Молчановского 

района. Их одинаково заботит 
работа школы и больницы, 
клуба и фермы, подготовка 
к севу и благоустройство сел.

Люди ценят депутатов не 
только за то, что они отлич
ные производственники, но и 
за то, что многие из них 
талантливые организаторы, 
ибо успех любого дела в 
конце концов зависит прежде 
всего от его организации.

Но еще не каждый избран
ник народа осознает свою 
роль вожака и организатора 
населения. В каждом районе, 
сельском Совете есть депута
ты, которые на производстве 
трудятся хорошо, но пассивны 
в общественных делах. Вся их 
депутатская деятельность под
час сводится к участию в за
седаниях сессии. Некоторые 
до сих пор даже не отчита
лись перед своими избирате
лями о проделанной за год 
работе. Но целиком винить их 
в этом нельзя. Их пассивность 
скорее всего объясняется от
сутствием опыта обществен
ной работы. Обязанность пар
тийных, советских органов — 
изучить и обобщить опыт ор
ганизаторской работы депута
тов и на примере лучших до
биться, чтобы каждый из
бранник народа выступал на
стоящим организатором како
го-либо, пусть даже малень
кого, дела.' Это принесет 
пользу на всех фронтах ком
мунистического строительства.

В дни ленинской юбилейной 
вахты особенно важна борь
ба за повышение производи
тельности труда, выполнение 
социалистических обяза
тельств. Это требует усиления 
творческой активности каж
дого депутата, где бы он ни 
работал, какую б,ы должность 
ни занимал. Все ли сделано, 
что было намечено в обяза
тельствах, какие меры еще 
предпринять, чтобы сдержать 
данное слово, —̂ вот о чем 
должен задуматься каждый 
народный избранник. Ведь он 
живет и работает в самсой гу
ще масс, к его голосу при
слушиваются другие. Он луч
ше других может заметить 
недостаток, быстрее ' подска
зать пути его устранения.

Особой заботы каждого де
путата требует борьба за вы
сокопроизводительное ис
пользование наждой минуты 
рабочего времени, борьба с 
лодырями, рвачами и пьяни

цами. Нв фабриках и заво
дах, в совхозах и колхозах, ле
сосеках —- везде трудящиеся 
нашей области обсуждают 
письмо фрезеровщика Том
ского электромеханического 
завода Владимира Сенцова 
«Слово о рабочей чести». 
Долг каждого депутата — 
сделать все от него завися
щее, чтобы поддержать гнев
ный накал собраний против 
нарушителей трудовой дис- 
циптны, быстрее претворить 
в жизнь предложения, внесен
ные на этих собраниях.

Многие депутаты местных 
Советов. Зырянского, Криво- 
шеинского, Кожевниковского 
районов по-настоящему орга
низовали контроль за ходом 
зимовки скота. На ряде ферм 
созданы и работают депутат
ские посты, экономно рас
ходуются корма, сокращен 
падеж молодняка, растет про
дуктивность скота. Это ре
зультат систематического де
путатского контроля, не
терпимости к недостаткам.

Следует на всех без исклю
чения фермах создать боевые 
депутатские посты, взять под 
контроль подготовку к весне; 
ход ремонта техники, подго
товку семян, завез минераль
ных и органических удобре
ний. Нетерпимое отношение 
депутатов и общественности 
к фактам бесхозяйственности, 
нерасторопности, безусловно, 
поможет труженинам села во 
всеоружии встретить сев 

юбилейного года.
Наша область вступает в 

новую полосу своего разви
тия. Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР об 
ускоренном развитии нефте
добывающей прбмышленно- 
сти Западной Сибири пред
усматривает конкретные сро
ки и конкретные дела, обе
спечивающие крутой поворот 
в развитии хозяйства области. 
Претворение в жизнь по- 
«тавлецннх задач, столь бур
ное развитие нефтедобываю
щей промышленности — дег1б 
Всех томичей.'й~ долг депута
тов—сделать все возможное, 
чтобы рабочие заводов и 
фабрик, труженики сельского 
хозяйства, работники сферы 
обслуживания, ученые и сту
денты протянули руку помощи 
нефтяникам.

Сейчас, как никогда, важно, 
чтобы все депутаты хорошо 
работали сами и мобилизова
ли избирателей на новые хо
рошие дела.

Бригада Владимира Нико
лаевича Костевича с Обско
го лесозаготовительного 
пункта Чаинского леспром
хоза ежедневно заготав
ливает и отправляет на 
нижний склад по 90—100 
кубометров леса при смен
ном задании 70 кубометров.

НА СНИМКЕ; — бригада 
В. Костевича (слева напра
во): вальщик Николай Ко- 
стевнч, бригадир Владимир 
Костевич, помощник валь
щика Алексей Грибков.

Фото в. Ефименко.

БОЛЬШАЯ НЕФТЬ ЗАПАДНОЙ СИБИРИ

ТЫ связистов
Строительство нефтепро

вода АлексакдроБСКое — 
Томск — Анжеро-Судженск 
осуществляют представите
ли самых различных' отрас
лей народного ховяйства. И 
среди них — связисты. Наш 
корреспондент встретился 
на днях с "начальником Том
ского областного управления 
связи О. А. Троицким и по
просил его рассказать, что 
делается на трассе будуще
го нефтепровода.

— Читатели «КраснО'ГО 
знамени» уже знают, — 
сказал Олег Анатольевич,— 
что в прошлом году мы 
приступили к сооружению 
ра|Дио1реяейной линии Томск 
— Колпашево. Основные 
работы на ней мы занончим 
в юбилейном году. Эго зна
чит, что жители Колпашев- 
ского, Верхнекетс'КО'го, Ча
инского, Молчановского и , 
Нривошеин1ского районов 
получат возможность смот
реть телевизионные переда
чи. Л иния строится с. таким 
расчетам, чтобы одновре
менно осуществлялась и го
сударственная, и техноло

гическая связь, необходи
мая тем, кто будет экс
плуатировать нефтепровод.

— Олег Анатольевич, чем 
вызвана некоторая задерж
ка сроков строительства 
этой линии?

— Дело в том, что для 
С 0 1 б р у ж е н и я  двух башен

. нужны конструкции, изго- 
то;Влеееые из специального 
металла. Их обязалось .по
ставить Министерство чер
ной металлур-гии, а гото
вить конструкции из этих 
труб будет Министерство 
монгаж1ных и специальных 
работ. Будь эти k o h c t p j k -  
ции на месте, мы смогли 
бы завершить все работы 
значительно раньше. Строи
тельство подсобных со
оружений подходит к кон
цу,. Например, в Молчано
ве готовы уже техническое 
здание, дизельная станция, , 
башня. В ближайшие меся
цы предстоит провести на 
всех площадках, включая 
Молчаново, настройку тех
нологического обо.рудова- 
,ния.

— Линия Томск Кол
пашево — первая очередь 
радиорелейной связи на 
трассе нефтепровода. Ве
роятно, нитка этой связи 
пойдет дальше, на север, в 
Александровское?

— Конечно. Сейчас Ново
сибирский институт «Гип- 
росвязь» готовит рабочие 
чертежи на второй участок 
— от Колпашева до Пара; 
бели, Каргаска, Стрежево- 
го. Это сгр10ительстБ0 будет 
вести Мингазстрой. Причем 
у нас есть договоренность, 
что мингазсгроевцы наряду 
со своей техникой проведут 
и линию государственной 
связи.

,Если го.ворить о перспек
тиве, то после завершения 
линии Томск — Стрежевой 
радиорелейка будет протя
нута от Каргаска до Ново
го Васгогана. Таким обра
зам, большинство районов 
области получит не только ’ 
хорошую телефонную связь, 
■но и возможность приема 
телевизиояных передач из 
Томска и Москвы.

ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ К. Р. РОДРИГЕСА
29 января Генеральный 

секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев принял 
члена секретариата ЦК Ком
мунистической партии. Кубы 

’ товарища К. Р. Родригеса.
Между тов. Л. И. Брежне

вым и тов. К. Р. Родригесом 
состоялась беседа, в ходе, 
которой были рассмотрены 
вопросы развития всесторон

него сотрудничества между 
Советским Союзом и Кубой, 
дальнейшего укрепления со
ветско-кубинской дружбы в 
интересах упрочения единст
ва и сплоченности социали
стического содружества, 
всех революционных сил сов
ременности.

Тов. К, Р. Родригес рас
сказал о мерах, предприни

маемых Компартией Кубы, 
Революционным аравитель- 
ством и всем кубинским на
родом в деле выполнения 
планов экономического стро
ительства.

Тов. Л. И. Брежнев вы
разил сердечные пожелания 
успехов кубинским друзьям 
в строительстве социалисти
ческого общества, в защите

завоеваний кубинской рево
люции. Во время встречи 
было подчеркнуто, что наша 
партия, весь советский на
род неизменно поддержива
ют усилия братской Кубы, 
направленные на создание 
материально-технической, ба
зы социализма.

Беседа прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

О Б Л А С Т Н А Я  КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

П О - Л Е Н И Н С К И  ЖИТЬ,  
ПО-ЛЕНИНСКИ ТРУДИТЬСЯ

Д елегаты  X IV  областной комсом ольской конф еренции . Пер* 
вый ряд (слева направо): Галин а Кож евникова — секретарь
ком и тета  ВЛКСМ  управления п ро м ы ш лен н ы х предприятий , 
г . Том ск ; Дм итрий  Ч екунов — секр етар ь  ком и тета  ВЛКСМ  
НИИ электр о м е хан и ки , г . Том ск; Ёладим ир А ниски н  — с е к 
ретарь ком и тета  ВЛКСМ  Ер гай ско го  леспром хоза Кривош еин- 
ского  района. '

Второй ряд (слева направо): Евгений  Медведев — началь-
НИК строительного  управления N9 31, п . С треж евой ; Надеж да 
Фомина — секретарь  ком итета  ВЛКСМ  строительного  уп р а в 
ления № 10, г . Том ск; Юрий Холодов — стр о п альщ и к  Аси- 
новского ДО Ка.

Фото в. Ефименко.

29 января состоялась 
14-я областная комсомоль- 
ская конференция.

В почетный президиум 
конференции делегаты еди
нодушно, под бурные апло
дисменты,, избрали Полит
бюро Центрального Комите
та КПСС.

Повестка дня конферен
ции: отчеты обкома ВЛКСМ 
и ревизионной комиссии, вы
боры обкома ВЛКСМ и ре
визионной комиссии, выборы 
делегатов на , XVI съезд 
ВЛКСМ.

С отчетным докладом об
ластного комитета ВЛКСМ 
на конференции выступил 
первый секретарь обкома 
комсомола Г. Е. Михайлов.

Докладчик рассказывает, 
с  каким трудовым и поли
тическим подъемом моло
дежь области готовится к 
100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина, как про
ходит в области Ленинский 
зачет. В юбилейном социа
листическом соревновании 
участвует около тысячи 
комсомольоко - молодежных 
бригад, звеньев,- смен. 30 
тысяч юношей и девушек в 
ходе Ленинского зачета го
товят личные трудовые по
дарки к 100-летию .вождя. 
В комсомольских организа
циях развертывается соре-в- 
дование по почину , лесору
бов Ергайского леспромхо
за, вставших на 100-днев
ную ленинскую ударную 
вахту. ' ■

Замечательно в эти дни 
трудятся' комсомольцы ' и 
молодежь манометрового за- 

' вода. Все 800 комсомоль
цев завода участвуют в Ле
нинском'зачете,'672 из них 
>же аттестованы в ходе за
чета. Комсомо.дьцы стали 
инициатора.ми диногих начи
наний, в том числе и смотра

использования ■ рабочего 
времени, иачав.ше1ю ся по 
почину комсомольско-моло
дежной бригады Екатерины 
Пономаревой. Завод на 12 
дней раньше срока справил
ся с планом прошлого года, 
В этом большая заслуга и 
комсомольской организации,

Около 4,5 тысячи комсо
мольцев и молодежи, 15 
комсомольско - молодежных 
коллективов грудятся на 
строительстве города неф
тяников Стрежевого, в неф- 
теразведочнюх- эксее;дициях, 
на сооружении железной 
дороги Асино — Белый Яр. 
Шефство над освоением 
нефтяных и газовых место
рождений, стро:итеяьство 
стальной магистрали в леса 
Прикетья — боевое дело 
областной комсомольской 
ортанизации. ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР не.- 
давно приняли постановле
ние, которым определены 
меры по дальнейшему раз
витию нефтедобывающей 

' промышлеиности в Запад
ной Сибири. В ближайшие 
10 лет добыча нефти здесь 
будет доведена до 230— 
260 миллионов тонн. ЦК 
ВЛКСМ объявил Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройкой сооружение нефте- 
про1вода Александровское — 
Анжеро-Судженск. Комсо
мольские организации обла
сти должны направить по 
ко-мсомольским путевкам на 
строительство нефтепровода 
согни юношей и девушек, 
прове,сти большую органи
заторскую pa6oTj, создать 
на стройке комсомольские 
организации, сделать их с 
первых дней боевыми,' спло
ченными. Oc'HOiBHbie силы 
студенческих ' строительных 
отрядов . должны быть со- 
средоточёны на этой'грандн- 
озной стройке.

'Ударной стройкой  ̂ моло
дежи области является так
же реконструкция завода 
кру1пнапанельного домостро
ения. По комсомольским 
п у т е в к а 1М на стройку при
шло 120 посланцев том
ской городской КОМСОМОЛЬ
СКОЙ организации. С пуском 
завода .мощности жилищно
го строительства в Томске 
возрастут в 2 раза.

Важное значение комсо
мольская организация при
дает развертыванию сорев
нования молодых лесозаго
товителей в честь ленинско
го юбилея. В леспромхозах 
области в соревношнии за 
звание лучших по профес
сии участвует 500 молодых 
лесорубов, в срревновавии 
двадцатипятитысячников — 
около 50 комсомольско-мо
лодежных бригад.

По-прежнему в центре 
вни.мания областной комсо
мольской организации — 
сфера быта. За последние 
два года по комсомольским 
пугев.кам в сферу быта при
шло около тысячи юношей и 
девушек. Более 150 комсо- 
мольакоммояодежных кол
лективов стали примером 
высокой культуры в работе. •

Однако, как отметил док
ладчик, далеко не все сде
лано для улучшения грудр- 
вого воспитания молодежи, 
для повышения роли коийсо- 
мольсиих организаций в ре
шении производственных 
задач. В организации социа
листического 'со;ревнрвания 

-П01дчас .много -формализма, 
шумихи. Слабо за1шмаютс-я 
организацией соре.внования 
Томский и' Парабельский 
'райкомы ВЛКСМ. Томский 

■ горком комсомола ■ не обоб
щает, опыт организации со
ревнования. Среди  ̂ части 
молодежи нередки 'случаи 
прогулов, невыполнения

норм выработки. Велика 
текучесть молодых рабо
чих. Необходимо, как тре
буют решения де-кабрысцото 
Пленума ЦК КПСС, соз
дать обстановку нетерпимо
сти к бракоделам, прогуль
щикам, пьяницам, ко всем, 
кто не до-рожит честью ра
бочего человека.

Важно больше вовлечь 
молодежи в техническое 
творчество. На стройках, в 
леспромхозах, в сельском 
хозяйстве, на транспорте 
количество молодежи; уча
ствующей в рационализа
ции и изобретательстве, 
соста-вляет всего 2 — 3 про
цента. Томский горком 
ВЛКСМ ослабил внимание 
к работе с'ре,ди технической 
интеллигенции.

Важная роль принадле
жит комсомольцам в разви
тии сельскохозяйственного 
пр-аизв-О'Дства. Ежегодно в 
период весеннего сева, 
уборки урожая на полях ра
ботает более тысячи комсо- 
мольсно-молодежных эки
пажей и звеньев, сотни ком
сомольцев трудятся в жи
вотноводстве. Из рядов 
сельской молодежи вьппло 
немало признанных передо
виков производства — Ва
силий Сторожев и Нина 
Варфоломеева из Кожевни- 
ковскрго района, Виктор 
Смольников, Тася Пучко
ва, Люба Гаврило1ва — из 
Томского, Алекса,нд-р МаЛй- 
новский и Галя Давыдова— 
из Молчановского района и 
многие другие.

Сельские райкомы и ко
митеты комсомола прово
дят большую организатор
скую и В'оспитательную ра
боту по мобилизации моло
дежи на ударный труд в 
честь ленинского юбилея, 
стали активнее привлекать 
ее -к управлению делами

колхозов, совхозов. 'За от
четный период значительно 
улучшили организаторскую 
и во-спитательяую работу 
Шегарский, Кожев,никав- 
ский, Кр'ивошеинский, Мол- 
чаиов'ский райкомы ВЛКСМ, 
комитеты ВЛКСМ колхоза 
«Рассвет» Шегарского рай
она и совхоза «Тунгуоов- 
ский» Моячаяо1вско1го райо
на'. Отдельные райкомы, 
комитеты ВЛКСМ накопи
ли опыт воспитания любви 
к_ профессии хлеборо-ба и 
животновода, за-крепления 
юношества на селе. Однако 
отток молодежи из села 
продолжается. Резко сокра
тилось число молодых жи
вотноводов в Банчарском, 
Асиновском, Томском рай
онах. В области несколько 
уменьшилось количество 
молодых механизаторов. 
Причина этого — в ослаб
лении  ̂ внймания обко
ма, райкомов, комитетов 
ВЛКСМ к труду и жизни, 
организация культурного 
отдыха сельской молодежи.

Следует решительно из
менить отношение к меха
низаторам и животноводам, 
возобновить работу по соз
данию комсомольско-моло- 
де,ж.ных звеньев,' групп, 
ферм, организовать боевое 
ооре-внование ме-ж1ду ■ ним'и 
за высокую культуру про- 
йз1ВОдства. 1970 год дол
жен стать годом массового 
призыва молодежи на рабо
ту В жив-отноводство.

Партия дала комсомолу 
ответствеино-е задание: раз
вернуть среди сельской мо
лодежи массовый поход за 
овладение техническимя 
профессиями. Выполняя ре
шения V III. пленума ЦК 
ВЛКСМ, комсомольские ор
ганизации сейчас разраба
тывают перс1пектив;ные пла-

(Окончание на 2-й стр.)

Пленум
обкома ВЛКСМ

Состоялся первый пленум 
Томского обкома ВЛКСМ.

Пленум избрал бюро и 
секретарей обкома ВЛКСМ.* 
Первым секретарем избран 

' Г. Е. Михайлов, вторым сек
ретарем — В. В. Белковец, 
секретарями обкома — Б. В, 
Вознесенский и Т. Ф. Леме
шева. Членами бюро обко
ма ВЛКСМ также избраны 
Л. С. Башмакова, И. Н, Вол
ков, С, 'А.  Заплавный, Г. А. 
Месяц, .В. Н. Мещеряков, 
А. А. Рапп, В, С. Шувари- 
ков.

В должности заведующих 
отделами пленум утвердил 
И. Н. Волкова (организаци
онный отдел), В. П. Цепегн- 
на (отдел' оборонной н спор
тивно-массовой работы), 
F. Н. Доронина (отдел сту
денческой молодежи), В. И. 
Кукунову (общий отдел), 
Н. П. Волкову (финансово- 
хозяйственньТй отдел).

Редактором газеты «М о
лодой ленинец» утвержден 
С. А. Заплавный.

Знамя снова 
у манометристов,

Знамя, которое присуж
дают Совет Министров 
СССР и ВЦСПС, было уже 
ча м'а.нометрово1М заводе по
сле того, как стали извест
ны результаты Всесоюзного 
соревнования в апреле- 
июне прошлого года. За ус
пехи, до'Стигнутые в октяб
ре-декабре прошлого года, 
заводскому коллективу 
вновь присуждено перехо
дящее Красное знамя. Ритм 
прошлого года сохранился и 
в январе. Месячное задание 
мано'метрйсты .выполнили 
28 я-нваря.

В. ПАВЛОВА.
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Начало на 1-й стр.)
ны технического всеобуча 
сельской 'молодежи. Иници
атором этого начинания в, 
области стали комсомольцы 
Кожвйниковского района, 
которые , решили к весне 
этого года подготовить 100 
механизаторов. Задача
комсомольских организаций
— широко привлечь моло
дежь в сельские профессио- 
нальяо-техничесние учили
ща, на курсы и в кружки 
механизаторского всеобуча, 
сделать все необходимое 
для закрепления юношей и 
девушек в сельскохозяйст
венном производсгзе.

Подробно докладчик оста- 
аовялся на вопросах поли
тического воспитания моло
дежи, ее идейной закалки. 
Участие во Всесоюзном Ле
нинском зачете, говорит он, 
повысило интерес комсо
мольцев и молодежи к изу- 

; чению ленинских произве-
I дений, жизни и деятельно

сти вождя, истории КПСС. 
Количество кружков по 
изучению биографии
В. „И. Ленина увеличилось в 
этом учебном году в 10 раз, 
кружков «Беседы о партии»
— в 3 раза. Вновь созда
но 75 теоретических семи
наров по изучению ленин
ских произведений. Благо
даря большой ПО1М0ЩИ' пар
тийных организаций значи
тельно улучшился состав 
пропагандистов.

Интересен и поучителен 
опыт организации учебы 
комсомольских пропаганди
стов в Чаинском, Кожевни- 
ковском, Шегарском и дру
гих районах.

Однако в организации 
комсомольското политпро
свещения имеются 'и серьез
ные недостатки. Прежде 
всего это кампанейский 
подход в ряде районов и ор
ганизаций к политучебе, не̂  
организованность, низкий 
идейный уровень занятий. В 
Кировском районе г. Том
ска из 77 кружков, ском
плектованных перед нача
лом учебного года, органи
зованно начались занятия 
лишь в 51. Такая же кар
тина в Александровском, 
Колпашевском и некоторых 
других районах.

■ Докладчик говорит о за
дачах по улучшению лекци
онной пропаганды среди 
молодежи, о повышении ро
ли периояической печати в 

, воспитании юношества, в 
связи с этим отмечает не
которые недостатки в осве
щении комсомольской жиз
ни в газете «Молодой леяи- 
нец».

Большое внимание обла
стная комсомольская орга
низация уделяет военно- 
патриотическому воспита
нию молодежи, подготовке 
ее к службе в Вооруженных 
Силах. Важное место в 
этой работе отводится про
паганде ленинских заветов 
о защите социалистического 
Отечества, славных тради
ций- советского народа. Свы
ше 10 тысяч человек при
няло участие в походах по 
местам боевой и трудовой 
славы советского народа. 
Открыто более 30 .музеев 
и комнат боевой и трудо
вой славы, установлены де
сятки обелисков, мемори
альных досок.

Однако размах этой рабо
ты еще нельзя признать до
статочным.

За отчетный период 
улу чшилась материально- 
спортивная база в области, 
возросло мастерство спорт
сменов. За это время подго
товлено 36 мастерюв спорта 
и 45 тьгсяч спортсменов- 
разряднинов. Тем не менее 
комсомольские организации 
на добились еще массовости 
физкультурного движения, 
внедрения физкультуры в 
повседневный быт молоде
жи.

Значительная часть док
лада была посвящена зада- 
чам комсомольских органи
заций учебных заведений. 
На дневных отделениях 
высших и средних специ
альных учебных заведений 
области, оказал докладчик, 
обучается около 40. тысяч 
студентов и учащихся, из 
них более 35 тысяч — ком
сомольцы. Комсомольские 
организации являются ак
тивными помощниками пар
тийных комитетов и профес- 
оорско - преподавательских 

коллективов -в у чебяо-вос- 
питательной работе. Сорев- 
нование комсомольских ор
ганизаций в честь 50-летир 
ВЛКСМ и ленинского юби
лея способствовало повьппе- 
нню общественно-политиче
ской активности учащейся 
молодежи,' ответственности 

за качество знаний, укреп
ление учебной дисциплины. 
Однако о серьезных успе
хах в повышении качества 
знаний говорить пока рано. 
Успеваемость студентов все 
еще про^должает оставаться 
низкой и соста!ВЛяет 88,3 
процента, а у комсомольцев 
— 91,4 процента.

Особенно большую трево
гу вызывает состояние ус
певаемости на первых-вто
рых курсах. Комитеты ком
сомола должны ПОВЫ'СЯТЬ 
требовательность к комсо
мольцам и всем студентам 
за качество учебы.

J3 последние годы в вузы 
приходит все больше юно
шей и девушек прямо . со 
школьной скамьи. Комсо
мольским организациям на
до научить их распределять 
бюджет времени, помочь им 
освоить специфику учебы в 
высшей школе, приучать 
работать напряженно в те
чение всего учебного года. 
Необходимо также улуч
шить работу ло профориен
тации школьников. Горко
мам, райкомам ВЛКСМ, 
комсомольским организа
циям предприятий, кол
хозов и совхозов сле
дует добиться, чтобы
на подготовительные отде
ления вузов по комсомоль
ским путевкам приходили . 
лучшие представители ра
бочей: щ колхозной молоде
жи.

Около 1® тысяч студентов 
постоянно занимаются на
учно-исследовательской ра
ботой. Ежегодно проводятся 
конкурсы на лучший сту
денческий кружок, студен
ческое конструкторское бю
ро, лучшую кафедру по ор
ганизации научно-исследо
вательской работы студен
тов.

Вместе с тем большая 
часть студентов не привле
кается к научночюследова- 
тельокой работе. Задача ко
митетов комсомола состо
ит в том, чтобы шире про
пагандировать опыт разви
тия студенческого нау чного 
творчества, совершенство
вать формы привлечения 
студентов к научно-иссле
довательской работе.

Подготовка к юбилею

В. И. Ленина, участие во 
Всесоюзном Ленинском за
чете повысили у студентов 
интерес к изучению марк
систско-ленинской теории. 
Комитеты комсомола вузов 
совместно с кафедрам)и об
щественных наук провели 
ряд теоретических ко:нфе- 
ренций, ленинских уроков. 
Заслуживают одобрения 
такие формы работы, как 
научные кружки и спецсе
минары по общественным 
наукам, школы молодого 
лектора, диспуты, участие 
студентов в работе социоло
гических групп, лекторий 
«Спрашивай — отвечаем». 
1вечера вопросов и ответов и 
другие. На второй Всесоюз
ный конкурс по проблемам 
общесгваиных наук томские 
студенты представили 3.148 
научных работ— в пять раз 
больше, чем на первый.

Однако успеваемость по 
социально. - экономическим 
наукам еще низка — 95-
процентов. Факты свиде
тельствуют о том. что от
дельные студенты не всегда 
способны с классовых пози
ций оценить сложные явле- 
иия в жизни современного 
общества. В студенческой 
среде есть еще факты пьян
ства, разболтанности, бес- 
хозяйст1векного о.гношеиия 
к оборудованию студенче- 
аких общежитий. Против 
подобного рода явле^йй ко
митетам комсомола ■ следует 
вести решительную 6 o p i^ . 
Надо усилить внимание к 
воспитанию- идейной стойко
сти у студенчества.

Замечательной школой 
воспитания полигицеокой, 
трудовой и гражданской 
зрелости студентов стали 

строительные отряды. Одна
ко комсомольские органи
зации должны больше забо
ты проявлять о подборе, ру
ководящих кадров огркдов 
— командиров и комисса- 

, ров, усилить контроль за* 
формированием отрядов. 
Вызывает тревогу тот факт, 
что у некоторой части сту
дентов чувство долга, при
частности к труду рабочих 
и крестьян начинает в ряде 
случаев уступать место по
гоне за рублем. Надо зна
чительно Улучшить воспита
тельную работу внутри от
рядов. Райкомам и горко
мам ВЛКСМ’ комсомоль
ским организациям, в кол
лективах которых будут ле
том работать студенты, уже 
сейчас необходимо совмест
но с партийными организа
циями и администрацией 
решать вопрос о подготов
ке фронта работ для отря-

Затем докладчик говорит 
в необходимости' повысить" 
роль комсомольских орга
низаций школ в борьбе за 
высокую успеваемость, 

улучшить воспитание моло
дых учителей, .больше про
являть о них заботы, повы
сить требовательность за 
выполнение обязательств по 
дв-ухлетке «Комсомол — 
сельской школе».

■ В отчетный период об
ком, горкомы, райкомы 
ВЛКСМ главное вн'И|Мание 
уделяли оргаиизационно-по- 
литическому 'укреплению 
перв^ичных комсомольских 
организаций, совершенство
ванию стиля работы комите
тов комсомола. Положи
тельный опыт руководства 
первичными организациями 
и комсО'Мольскими группами 
накопили »Кировский, Ше- 
гарский, Молчаеовский, Зы
рянский райкомы. Бюро об

кома ВЛКСМ несколько 
улучшило работу по подбо- 
ру,' расстановке и- воспита
нию комсомольских кад
ров. В составе район
ных городских комитетов 
ВЛКСМ сейчас работает 
398 членов и кандидатов в 
члены КПСС — 46,4 'про
цента от состава этих ко
митетов. Около 25 процен
тов секретарей кокмсомоль- 
ских организаций — комму
нисты. Однако в целом про
слойка коммунистов в обла
стной комсомольской орга
низации мала — 1,2 про
цента.

■успешная работа комсо
мола немьклима без высо
кой дисциплины, чувства от
ветственности, без единства 
слова и дела. Однако неред
ко приходится сталкиваться 
с невыполнением рядом ко
митетов решений вьицесго- 
ящих органов. Такие факты 
имели место в кодтоомоль- 
скиХ' организациях Чанноко- 
го, Бакчарското и других 
райо>нов. Секретарями ком -. 
сомольоких организаций, 
членами комитетов и бюро>' 
подчас выдвигаются люди, 
не проверенные должным 
образом на практической 
работе. У ряда комсомоль
ских работников низко чув
ство ОФветсгвенности за по
рученное дело. В области 
еще,-нет стройной, четко 
продуманной системы уче
бы комсомольских' кадров. 
Ком;итеты комсомола слабо 
вели работу по отбору в 
комсомол лучшей части ра
ботающей молодежи.

Бюро, отделы обкома 
ВЛКСМ, говорит доклад
чик, недостаточно контроли
ровали вьшолнеяие при
нимаемых реше.иий, не всег
да глубоко вникали в дея
тельность городских, район
ных комсомольских О'ргани- 

' заций, принизили, требова
тельность к активу. В стиле 
работы обкома заметно ув
лечение общими мероприя
тиями. В отчетный период 
^слабо работали внештатные 
комш сш , областной совет 
пионерской организации. 
Ряд членов обкома свою 
деятельность в составе об
ластного комитета ограни
чивал лишь поисутствием 
на пленумах.

Будущему составу обко
ма предстоит серьезная ра
бота по устранению этих не
достатков.

,С докладом ревизионной 
комиссии выступил ее пред
седатель И. Садовой.

Первым делом, о котором 
так или иначе говорили все 
щступавшце в прениях, 
можно назвать борьбу за ус- 
нсрение технического про
гресса. Вслед за докладчи
ком речь об этом повел пер
вый секретарь Томского гор-, 
кома ВЛКСМ Владимир Шу- 
Вариков. Рассказав о трудот 
цых успехах молодых томи
чей, он подчеркнул, что сей
час самое насущное — раз
витие научного и техниче
ского творчества молодежи. 
Одной из главных фор^и его 
организации он справедливо 
считает творческие бригады 
по рационализации, одним 
из путей повышения его эф
фективности — содружество 
молодых ученых, студентов 
и рабочих.

Быстрые темпы развития 
современной науки, говорил 
доктор технических наук, 
лауреат премии Ленинского 
комсомола Геннадий Месяц, 
требуют от ученых, в том 
числе и от молодых, посто

янной корректировки своих 
знаний. Для этого в Томске 
создана физико-математиче
ская школа, первое занятие 
в которой состоялось нака
нуне конференции.

Но быстрое развитие нау
ки требует также скорого 
внедрения в производство 
самых новейших достиже
ний. Что же д^аю т для это
го молодые ученые Томска? 
Как превращается их потен
циальная ' энергия, говоря 
сл'овами Г. Месяца, в энер
гию кинетическую? Во-пер
вых, для координации дей
ствий молодых ученых соз
дан их совет. Оправдало се
бя также научно-производ
ственное объединение «Ис
кра» при обкоме ВЛКСМ, 
которое проделало уже 
большую работу. Г. Месяц 
заявил, что молодые ученые 
могут и должны больше ока
зывать 'конкретной помощи 
нефтеразведчикам, труже
никам села.

Владимир Ожегов, началь
ник цеха завода резиновой 
обуви, резонно заметил, что 
развитие технического твор
чества молодежи немыслимо 
без постоянного повышения 
производственной квалифи
кации, экономических зна
ний. Признавая заслуги «Ис
кры», В. Ожегов считает, 
что этим ограничиваться 
нельзя. Он призвал студен
тов, мрлодых ученых к не
посредственному участию в 
решении производственных 
вопросов. Почему бы, на
пример, не завести творче
скую дружбу студенческбй 
группе с бригадой, факуль
тету с цехом? Рабочим иног
да бывает очень трудно ос
воить то или иное новейшее 
оборудование, нужна по
мощь.

Об организации такой 
планомерной и продуманной 
помощи говорила на конфе
ренции студентка факульте
та организаторов производ
ства, который недавно соз
дан в ТПИ, Нина Хламова. 
Все, студенты этого факуль
тета следуют девизу: «Каж
дый инженер должен быть 
исследователем».

Пожалуй, никто из деле
гатов конференции не остал
ся равнодушным к выступ
лению штукатура • треста 
«Томскжилстрой» Веры Фо
миной.

Комсомольско-молодежная 
бригада, в которой она рабо
тает, первой внедрила новый 
метод отделки квартир. За 
ней. последовали другие кол
лективы.

В. Фомина. ,Г(шо^ил_^__ч1о_ 
экспериментировать посто-” 
янно трудно.  ̂ Нэ|ое требует 
сил и 'врёмёнй.' При его вне
дрении на первых порах 
ломается, ритм труда, пада
ют проценты, что отрица
тельно сказывается на успе
хах бригады. А руководство 

 ̂ треста это не всегда учиты
вает. Портит настроение 
комсомольцев и то, что нет 
хорошей спецодежды, что 
из-за отсутствия последова
тельности в действиях строи
телей труд одних иногда 
уничтожается другими.

Сейчас комсомольцы тре
ста поставили перед собой 
задачу создать комсомоль
ско-молодежный участок по 

.отделке квартир. Добрая 
инициатива. И руководители 
треста обязаны ее поддер
жать.

Многие делегаты с понима
нием и солидарностью гово
рили о статЬе рабочего

ТЭМЗа В. Д. Сенцова «Сло
во о рабочей чести».

Какую же инициативу, ка
кой почин проявляют комсо
мольцы в этом деле — в 
борьбе за повышение ответ
ственности и дисциплины 
труда?

Об этом на конференции 
взволнованно говорил брига
дир комсомольско-молодеж
ной бригады Ингузетского 
леспромхоза Евгений Ионов. 
В очень трудных погодных 
условиях прошлого года этот 
коллектив добился значи
тельных успехов, заняв пер
вое место в областном сорев
новании молодых лёсорубов. 
Они, правда, могли добить
ся еще больших успехов. 
Не столько погодные ус
ловия, сколько атмосфера 
расхлябанности и безответ
ственности, царившая в 
иных коллективах леспром
хоза, мешала комсомольцам.

Неурядицы порождали 
плохая .организация труда, 
несогласованность действий 
разных коллективов. Но ком
сомольцы сдержали слово, в 
труднейших условиях пере
выполнили план, дав госу
дарству 32 тысячи рублей 
прибыли. Дисциплина в 
бригаде, ее успехи оказали 
действенное влияние на дру
гие коллективы. Авторитет 
Комсомольске - .молодежной 
бригады сразу вырос в гла
зах всех.

И долг руководителей лес
промхоза — помочь таким 
коллективам сохранить свой 
авторитет, а не подсовывать 
им захудалую технику, как 

■ это еще бывает. Мол, выдер
жат — молодежь... Надо 
ценить инициативу, подхва
тывать и поддерживать ее, а 
не глушить равнодушием.

■умело борются за дисцип
лину труда комсомольцы ма
нометрового завода. Комсорг 
механического участка этого 
предприятия Зинаида Ефре
мова говорила о том, что 
каждый случай нарушения 
дисциплины комсомольцы 
обязательно обсуждают на 
своем собрании, не оставляя 
безнаказанным ни прогуль
щика, ни бракодела. И это 
помогает. Кроме того, здесь 
за каждым комсомольцем 
закреплен подросток. Вот та
кое персональное шефство— 
очень действенный метод 
воспитания.

0 т'ветст1ве1нные задачи 
поставила партия перед 
комсомолом села на III Все
союзном съезде колхозни
ков. Овладение молодежью 
сельскими профессиями — 
это'^гзяободиевное - требова-!  ̂
нке ко1ммун'истического 

гг сгроительства. В -cBnaH С' - 
этим воз шкает много ирю- - 
блем. О них на конферен
ции гово'рили секретари 
Молчанов'Ского и Зырянско
го райкомов ВЛКСМ Вале
рий Бондарев и Михаил 
Огребо.

Закрепление молодежи 
на селе М. Огребо считает 
в данное время самой на
сущной задачей. В Зырян
ском районе в этом отно
шении делается многое. 
Первое — это го, что здесь 
началось планомерное пере
селение жителей малых де
ревень в наиболее перспек
тивные села, которые стано
вятся центрами и производ
ственной, и культурной 
жизни.

На закрёпление молоде
жи в селах прямо влияют 
условия для груда, учебы и 
отдыха. Вот почему реше

нию этих вопросов постоян
ное внимание уделяется в 
колхозе имени Ленина Ча- 
инского района. Выступая 
на конференции, председа- 
■Гель этого колхоза Р. Э. 
Полосой говорил, что хо- 
зяйс-лво на свои средства 
стр01ит клубы, стадионы, 
школы, детские сады, 
Ж1иль€. Колхоз воячеши по
могает ученическим произ
водственным бригадам, ви
дя в них школу воспитания 
молодых хлеборюбов. Такая, 
можно сказать, комплексная 
забота о молодой смене да
ет добрые результаты.

О готовности сельских 
школьников посвятить свою 
жизнь T,pjw в колхозах и 
совхозах на конференции 
говорила секретарь комсо
мольской организации Каф- 
таичиновской средней шко
лы, ученица 9-го класса То
ня Смокотина. Проблеме 
подготовки сельских 'меха
низаторов посвятил свое 
выступление делегат III 
Всесоюзного съезда колхоз
ников тракторист колхоза 
«Заря» А'снновского района 
Николай Ходкевич.

Вся Томская область ста
новится ударной стройкой. 
Главным ударным делом 
томской комсомолии сейчас 
является освоение нефтя
ных и газовых месторожде
ний.

Посланец Сгреокевого 
начальник комсомольско- 
молоденсното строительного ■ 
управления № 31 треста 
«Томойгаз'строй» Евгений 
Медведев доложил делега
там конференции о том, как 
строится первый город том
ских нефтяников. Школа, 
детский сад, телецентр, жи
лые дома, поликлиника, 
клуб, стадион и хоккейная 
'Kopofea •— все это построе
но руками молодых там, 
где еще недавно были тай
га, болото.

Но ни одно новое дело не 
дается без трудностей. 
Е. Медведев говорил о том, 
каким должно бьп;ь комсо- 
М'0льоко-моло|деж1ное строи
тельное управление. Види
мо, у него дояж:ны появить
ся авои формы организа
ции труда, свои традиции и 
ритуалы. Поэтому он обра
тился с просьбой к обкому 
комсомола, чтобы как мож
но скорее и глубже проана
лизировать и обобщить 
опыт деятельности комсо
мольско-молодежных кол
лективов на ударных строй
ках. Молодежь нуждается в 
продуманных советах и ре
комендациях. Следует в 
кратчайшее время создать 
при обкоме ВЛКСМ, под
черкнул Е. Медаедев, дейст- 
венный'“ -штаб Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройми, который мог бы 
организовать помощь поко
рителям севера.

На конференции много 
критических замечаний бы
ло высказано в адрес обко
ма ВЛКСМ и его бюро. 
В. Шувариков упрекал об
ком за то, что, 'Недостаточно 
глубоко 'анализируя дея
тельность комсомольских 
организаций, некоторые ру
ководящие работники обко
ма выбрали метод разнрса, 
запугивания вместо органи
зованной учебы и воспита
ния актива. Это, конечно, 
порочный стиль работы. 
Плохо и то, что иногда ме
жду обкомом, горкомами и 
райкомами ВЛКСМ нет 
единства действий.

М. Огребо нритнковал

обком за часгуй сменяе
мость его работников.

Еще мало внимания ком
сомольские организации 
уделяют работе молодых 
депутатов. Об этоЦ говори
ла на конференции води
тель трамвая, депутат обла
стного Совета Лидия Баш- 
макова. В то же время она 
упрекнула и работников 
Томского горисполкома за 
то, что еще не продумана 
учеба молодых депутатов.

К умелому сочетанию 
размаха и деловитости при
звал комсомольцев ректор 
медицинского . института, 
действ1ительяый член Ака- 
.дем'ии медицинских наук 
СССР и. в. Торопцев.

—■ Челоиб'К только тогда 
жи1вег, когда оставляет пос
ле себя след, — говорил 
Иннокентий Васильевич. — 
Так не тратьте же время
в. пустую. Помните, что ни 
одна минута необратима.

Отдать свою юность, 
свою жиз'нь до последней 
минуты служению ленин
ским идеалам, партии — в 
этом и только в этом состо
ит долг каждого комсо
мольца.

На конференции высту. 
пили первый секретарь об
кома КПСС Е. К. Лигачев 
и заместитель заведующего 
отделом студенческой моло
дежи ЦК ВЛКСМ М. в. Ни- 
корук.

В работе областной ком
сомольской конференции 
приняли также участие 
члены бюро обкома КПСС, 
ответственный организатор 
отдела комсомольских орга
нов ЦК ВЛКСМ В. и. Хар
ланов, ответственный органи
затор отдела рабочей моло
дежи ЦК ВЛКСМ г. в. Хо. 
рушевский.

Делегатов конференции 
при1ветствавали пионеры
г. Томска и курсанты Том
ского ордена Красной Звез
ды военного училища связи.

★  *  *

Конференция приняла по
становление, определяющее 
деятельность областной 
код'1'Сомольокой организации 
на следующие два года.

Избраны новый состав об
ластного комитета ВЛКСМ 
и ревизионная комиссия. 
Делегатами на XVI съезд 
B7IKCM избраны водитель 
тро'мвая, депутат областного 
Совета депутатов грудя
щихся Л. С. Башмакова, 
бригадир штукатуров на 
строительстве дороги Аси
но— Белый Яр Л. А. Дроз
дова, первый секретарь 
Кривошеиншого райкОма 
ВЛКСМ г. М. Иванов, бри
гадир ном'сомольско-'моло- 
дежной б'рига'ды Ингузет
ского леспромхоза Е. Д. 
Ионов, шлифовщица под- 
шилникового завода, депу
тат Ленинского районного 
Совета депутатов трудя
щихся С. П. Кучерова, за
меститель директора Инсти
тута оптики и атмосферы 
СО АН СССР Г. А. Ме
сяц, превый секретарь об
кома ВЛКСМ Г. Е. Михай
лов, секретарь горкома 
ВЛКСМ в. Н. Мещеряков, 
доярка совхоза «Рыбалов- 
скнй» Т. А. Пучкова, тех
ник-геолог Васюганской эк
спедиции Т. В. Рябова, сту
дентка университета Н. Д, 
Симахииа, мастер ГПТУ 
№ 9 Л. И. Соловьева, стар
ший инженер Александров
ской канторы бурения А. А. 
Шашкин и первый секре
тарь Томского ropKOiMa 
ВЛКСМ в. с. Шувариков.

НАШ Е И д е й н о е  о р у ж и е
Колпашевская партийная 

организация восприняла Те
зисы ЦК КПСС «К  100-ле
тию со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина» как 
важнейший исторический до
кумент, указывающий пути 
дальнейшего развития идео
логической работы среди 
трудящихся. Через день по
сле опубликования их в пе
чати отдел пропаганды гор
кома партии собрал, город
ское инструктивное совеща
ние, на которое пригласил 
секретарей первичных пар
тийных организаций, пропа
гандистов, политинформато- 
■ров, агитаторов, руководи
телей школ и училищ, ра
ботников культпросветуч- 
реждений. На совещании 
стоял один вопрос: «О зада
чах городской партийной 
организации по пропаганде и 
разъяснению Тезисов ■ ЦК 
КПСС».

К этой работе были под
ключены все звенья идеоло; 
гической системы района!. 
На первом этапе наибольшая 
нагрузка легла на агитато
ров. Больше тысячи человек 
проводили читки важного 
документа партии на.^ пред
приятиях КолпашЕва, в лес
промхозах, на Кетском лесо
заводе. среди рабочих сов
хозов.

Сейчас наступил второй 
этап — более углубленного 
изучения Тезисов ЦК партии 
«К 100-летию' со дня рожде
ния В. И.' Ленина». В гор
коме партии составлен под

робный план изучения и 
пропаганды ТезиС'ОВ. К это
му привлечены лучшие лек
торские силы, политинфор
маторы, все партийные и 
советские работники.  ̂ На 
днях во все населенные пунк
ты района выехали пропа
гандистские группы. В их 
составе члены бюро горкома 
КПСС, члены горкома пар
тии, секретари крупных пар
тийных организаций, работ
ники горкома КПСС и гор- 

■ исполкома, всего 84 челове
ка. Они на местах помогут 
провести партийные собра
ния, йа которых обсудят за
дачи коммунистов в пред
дверии 100-летнего юбилея 
Ильича, вместе с пропаган
дистами партийного полит
просвещения подготовят пер
вые занятия в кружках и 
школах по изучению Тези
сов ЦК КПСС, выступят с 
лекциями по актуальным 
вопросам ленинской теории 
социалистической револю
ции и строительства социа- 
лизйа.

Большую работу в районе 
проводит районное общество 
«Знание». 740 человек чита
ют лекции среди трудящихся 
Колпашева. Половина из них 
имеет в своем арсенале лек
ции о жизни и деятельности 
В: И. Ленина. Они читают их 
в клубах, домах культуры и 
красных уголках производ
ственных коллективов.

Горком КПСС и отделе
ние общества «Знание» по
могли организовать на ме

стах ленинские кинолекто
рии. и циклы лекций. В се
лах Колпашевского района 
сейчас действуют 23 кино
лектория. На 43 предприя
тиях города читаются циклы 
лекций с ленинской темати
кой.

На заводе «Металлист» 
рабочие и служащие про
слушают цикл лекций «Соз
дание мощной индустрии в 
СССР — воплощение идей 
В. И. Ленина». Восемь тем 
из цикла «В. И. Ленин и на
учно-технический прогресс» 
будет прочитано на Кетском 
лесозаводе. На 14 пред
приятиях Колпашева будет 
читаться цикл лекций «Ле
нинизм и мировой революци
онный процесс», на 19 — 
«В. И. Ленин и международ
ное положение».

На многих предприятиях 
района, в Колпашевском 
леспромхозе комбината 
«Томлео», в Чажемтовскбм 
совхозе, в аэропорту, на 
Кетском лесозаводе и заво
де «Металлист» коммунисты 
готовятся к теоретическим 
конференциям по Тезисам 
ЦК КПСС, которые пройдут 
в феврале и марте. Готовит
ся также общегородская тео
ретическая конференция.

Городская партийная ор
ганизация делает все, .чтобы 
к ленинскому идейному на
следию приобщился каждый 
житель города и района.

М. БИРЮКОВ, 
заведующий отделом 

пропаганды Колпашев
ского горкома КПСС.

Людмила Константиновна Ширяева работает конст
руктором на подшипниковом заводе. Более 15 лет пло
дотворного труда отдала она родному предприятию. За 
это время ею разработано немало конструкций, которые 
сейчас действуют. Одна из последних ее работ-ориги- 
нальная конструкция, склада емкостью четыре тысячи 
тонн. Теперь все погрузо-разгрузочные работы происхо
дят механизированно. Производительность труда увели
чилась в два раза.

Фото П. Михайлова.

НОВАЯ МОДЕЛЬ
Асиновская мебельная ф аб

рика управления местной про
мышленности Томского обл
исполкома начнет нынче вы
пускать гнуто-клееные стулья. 
Технология изготовления их 
предусматривает использова
ние березового шпона.

Сей.нао на фабрике уста

навливаются специальные гид
равлические прессы с кон
тактным электрообогревом. 
Эти установки одновременно 
формую т и склеивают шпон. 
Предприятие будет выпускать | 
более сорока тысяч стульев в 
год.

П, АНДРЕЕВ.

В У З-Ш ЕФ
ШКОЛЫ

Если преяставить себе 
весь процесс образования 
молодого человека в целом, 
то школа — это первая 
ступенька, вуз — вторая. 
От того, насколько высокой 
будет первая ступень, зави
сит и уровень второй. По
этому в савершенствовании 
школьного обучения кровно 
заинтересо'ваны вузы. Для 
координации шефской по
мощи в Томске создан меж
вузовский совет. В состав 
его входят предсгав-ители 
всех вузов Томска, област
ного, городского и район
ных отделов народного об
разования. Совет возглав
ляет ректор педагогическо
го института профессор 
Б. Г. Иоганзен. • Основные 
направления деятельности 
совета — организация ме
тодической помощи школам, 
а также проведение фа- 
культанивов, научной по
мощи учителям. Эго особен
но важно сейчас, когда шко
лы переходят на новые про
граммы. Вузы отчитывают
ся перед советом в прюде- 
ланной работе. Уже обсуж
дался опыт шефской помо
щи университета, на очере
ди — ТИРиЭТ и ТГПИ.

Примеры хорошо постав
ленного шефюко'го дела у 
нас есть. Факультет автома
тики и вычислительной тех
ники политехннчесного ин
ститута взял на себя зЭ'боту 
об учеииках 50-й школы 
Томска —  организовал фа
культатив для старшеклас- 
оишов по вычислительной 
технике на базе лаборато
рий института, кружки фо
то- и радиодела.

Л. ХОРОШИХ.

в п о м о щ ь  АГРОТЕХНИКЕ
Серию агрометеорологических карт, подробно харак

теризующих агроклиматические ресурсы и условия возде* 
лывання сельскохозяйственных культур в Иркутской, 
Читинской областях и Бурятской АССР, подготовили сот- 
рудники Института географии Сибири и Дальнего Восто
ка Сибирского отделения Академии наук СССР. На этих 
картах отражены теплообеспеченность территории При- 
ангарья и Забайкалья, увлажненность почв в период вр- 
гетации растений (с мая по сентябрь), толщина снежного 
покрова. Дано также агроклиматическое районирование.

Составленные учеными карты помогут специалистам 
сельского хозяйства правильно подобрать культуры и сор
та, соответствующие условиям того или иного района, 
наиболее эффективно применять удобрения, послужат 
серьезным обоснованием для проведения ирригационных 
работ.

Для практического пользования картами подготовлено 
методическое пособие «Агроклиматические ресурсы юга 
Восточной Сибири».

А. ГАЙДАЙ.,
Иркутск.

ТОРФ -  ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЕ 
ТОПЛИВО

Трудящиеся Тюменской области первыми в Сибири да- 
чали использовать торф как энергетическое топливо. Сей
час его добычей здесь занято три высокомеханизирован
ных предприятия. В этом году они дадут 1 миллион 3®0 
тысяч тонн топлива.

На торфе, запасы которого в области безграничны, ра
ботает Тюменская ТЭЦ. Ее электроэнергией питаются 
нефтепромыслы Среднего Приобья, а теплом снабжается 
областной центр,

Ю. РЯБОВ.
Тюмень.

МЕТАЛЛУРГИ СДАЮТ 
ПУШНИНУ

Не только профессиональные охотники, но и любители 
возвращаются из тундры с богатыми трофеями. В выход
ные дни в окрестностях города металлург В. Ф. Куче
ренко выловил 15 горностаев, а шахтер В. В. Кастерский 
~  десять горностаев и трех песцов. Страсть к охоте за
разительна, и теперь на приемный пункт все чаще посту
пает пушнина, добытая работниками Норильского горно- 
металлургического комбината,

„  В. ШИНКАРЕНКО.
Норильск,
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Основные проблемы 
э к о н о м и к и  ЧССР
До кл а д  В. Гулы на пленуме ЦК КПЧ

ПРАГА, 29 января. 
(ТАСС). На пленуме ЦК 
КПЧ с докладом «Основ
ные проблемы экономиче
ской политики партии», вы
ступил заместитель Пред
седателя правигельсгва 
ЧССР, министр планирова
ния Вацлав Гула. Народное 
хозяйство страны пережи
вает трудности. Положение 
серьезное, сказал доклад
чик, но не критическое, хо
тя ' бы потому, что эти труд
ности мы переживаем не на 
низком, а на высоком уров
не развития производитель
ных сил, не на низкой, а на 
высокой ступени жизненно
го уровня населения.

В этой связи докладчик 
подчеркнул, что антисоциа
листические силы’ стреми
лись умалить значение все; 
го периода социалистиче
ского строительства в Че
хословакии. Они пытались 
вытравить Из сознания лю
дей тот. факт, что за 25 
лет, со времени освобожде
ния страны Советской Ар
мией, трудовой народ Че
хословакии под руководст
вом партии добился значи
тельных экономических ус
пехов.

Темпы экономичеокого 
развития социалистической 
Чехословакии за истекшее 
25-летие опередили сред
ние мировые показатели и 
темпы развития высокораз
витых капиталистических 
стран. Вырос удельный вес 
Чехословакии в мировом 

• промышленном производст
ве. По сравнению с 1937 го
дом объем промышленного 
производства в стране воз
рос более чем в 6 раз. Бы- 
cv p oe  послевоенное разви
тие экономики t  стало воз
можным прежде всего бла
годаря созданию социали
стических производствен
ных отношений, позволив
ших планомерно использо
вать источники роста и мо
билизовать творческие, си
лы широких слоев грудя
щихся. Присоединившись к 
содружеству С01циалистиче- 

ских стран, Чехословакия 
обеспечила' прочную основу 
своего экономического раз
вития.

, К 1968 году националь
ный доход ЧССР увеличил
ся по сравнению с довоен- 
ныим уровнем в три с поло
виной ;раза, личное потреб
ление в 1948— 1968 гг. воз
росло почти в три раза, в 
пять раз увеличились расхо
ды государства на социаль
ное обеспечение граждан.

Подчеркивая эти положи
тельные результаты, сказал 
В. Гула, мы вовсе не хотим 
умалить недостатки. Наше 

экономическое развитие 
могло бы проходить гораз
до благоприятнее, если бы 
в предшествующий период 
соответствующим образом 
были использованы преиму
щества развивающейся со-

Памяти 
В. И. Ленина

ПРАГА, 29 января. 
(ТАСС). Сегодня в Праге 
состоялось открытие мемо
риальной доски на доме, 
где в январе 1912 года во 
время работы шестой Все
российской конференции 
РСДРП жил В. И. Ленин. 
На торжественной церемо
нии присутствовали пред
ставители КПЧ, местных 
властей и общественности 
столицы.

Выступая на открытии, 
директор Пражского музея 
В. И. Ленина П. Грон ока
зал, что все успехи Чехо
словакии в строительстве 
нового общества тесно свя
заны с именем вождя Ок
тябрьской революции, с ле
нинизмом.

циалистичеокой экономики, 
своевременно и правильно 
решены новые сложные 
проблемы, закономерно воз
никавшие в процессе ее раз
вития. Трудности возникли 
и , усугубились потому, что 
прежнее руководство не су
мело использовать огром
ных преимуществ социализ- 

. ма, не сумело ставить и 
правильно решать задачи, 
которые выдвигало перед 
ним бурное развитие социа
листической экономики.

В. Гула указал далее, что 
в недавнем прошлом, когда 
партия и государютво пере
живали тяжелый политиче
ский кризис, вызванный от
крытым выступлением вра
гов социализма, экономиче
ское развитие шло небла
гоприятно. Новое руковод
ство КПЧ, избранное на 
апрельском пленуме ЦК в 
прошлом году, поставило 
задачу положить конец-даль
нейшему ухудшению эконо
мического развития, вос
становить роль государст
венного плана, укрепить ру
ководящие хозяйственные 
органы.

Докладчик отметил, что 
во второй половине прошло
го года, когда в соответст
вии с директивами майско
го пленума ЦК КПЧ начали 
осуществляться первые ме
роприятия по ликвидации 
отрицательных тенденций в 
экономике, удалось добить
ся первых успехов в деле 
экономической консолида
ции. Эго, бесспорно, можно 
считать положительным мо
ментом ;в работе партии и в 
общем развитии страны.

В. Гула подробно остано
вился на причинах нынеш
них трудностей в экономи
ческом развитии • страны. 
Одна из главных причин, 
отметил он, — отсутствие 
долгосрочной, тщательно 

продуманной, разработанной 
и реальной программы, яс
ной концепции решения 
неотложных дадач развития 
социалистической экономи

ки, что приводило к субъек
тивизму. Другая причина — 
политический развал в 1968 
и в начале 1969 грдов,„[][р;; 
степенно захвативший и 
экономику. В. Гула , под
верг в этой связи резкой 
критике вредные оппорту
нистические и ревизионист
ские тенденции в экономи
ческой области, проявивши
еся, в частности, в преуве
личении роли рынка и дгри- 
нижеиии значения государ
ственного плана.

Прежнее руководство 
партии, отметил он, не вы
ступило достаточно серьез
но против этих вредных и 
опасных тенденций, и не 
боролось с ними. При этом 
главное давление правооп- 
поргунисгических сил было 
направлено против руково
дящей роли партии и демо
кратического централизма в 
стоительстве и управлении 
народным хозяйством.

Докладчик подчеркнул, 
что основной целью госу
дарственного народнохозяй
ственного плана на 1970 год 
является восстановление ос
новных пропорций в народ
ном хозяйстве, нарушенных 
за последние два года, наве
дение порядка в экономике. 
Главный упор в плане 
делается на улучшение по
ложения на внутреннем 
рынке. Причины напряжен
ности в этой области кро
ются прежде всего в необо
снованно быстром росте до
ходов предприятий, а также 
общих доходов населения. 
Столь резкое повышение 
доходов невозможно было 
покрыть за счет ресурсов, 
созданных за последние 
два года. Поэтому в интере
сах консолидации внутрен
него рынка будет ограничи
ваться темп роста средней 
номинальной заработной 

платы. Планом предусмат
ривается, что в 1970 году 
он составит приблизительно 
2,9 процента.

Докладчик подчеркну л, 
что план на текущий год 
предусматривает ряд мер 
по устранению ■ указанных 
недостатков. Мы присту
паем к планомерному рас
пределению капиталовло
жений и существенному за
медлению общих темпов их 
роста, сказал он. При этом 
весь прирост строительных 
мощностей в основном идет 
на расширение жилищного 
строительства.

Большое внимание в док
ладе уделено недостаткам 
в использовании основных 
фондов и мерам по устра
нению этих недостатков, а 
также вопросам перспектив
ного планирования.

Важной областью дея
тельности государства, ' на 
которую делается упор в 
плане на нынешний год, яв
ляется, как отмечается в 
докладе, внешняя • торговля. 
План на 197Q, год пред
усматривает превышение 
экспорта над импортом, что 
возможно прежде всего при 
восстановлении роли,- плана, 
как основного рычага руко- 

, водствагиБудеГ восстановле-. 
но единое руководство вне
шней торговлей на всей тер
ритории ЧССР.

В. Гула отметил важную 
роль сельского хозяйства в 
консолидация экономическо
го положения.

Охарактеризовав государ
ственный народнохозяйст
венный план на 1970 год 
как план консолидации эко
номики, В. Гула подчерк
нул, что партийные органи
зации должны усилить кон
троль над всеми областями 
хозяйственной деятельно
сти. Коммунисты, сказал 
он, должны возглавить эко-, 
номическую инициативу, 

быть организаторами социа
листических методов рабо
ты. Таков реальный путь к 
преодолению нынешних эко
номических трудностей.

ЗА Я В Л Е Н И Е  ПОЛИТБЮРО ЦК КПА
ВЕН А,' 29 января.

(ТАСС). На состоявшемся 
на днях заседании Политбю
ро ЦК Компартии Австрии 
обсуждались итоги встречи 
представителей коммуни- 
стических и рабочих партий 
стран Европы, которая про
ходила в Москве 14— 15 
января.

Как сообщает сегодня

газета «Фольксштимме». 
Политбюро выразило согла
сие КПА с оценкой проблем 
'Коллективной безопасности 
и мира в Европе. Компар
тия Австрии, подчеркивает 
газета, б^дет прилагать еще 
большие усилия по укреп
лению мира и бввоаасносги 
в Европе.

ПРИМЕР ДОБРОСОСЕДСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА
ШИЕН, 29 января. 

(ТАСС). В норвежском го
роде Шиене вчера состоя
лось торжественное откры
тие гидроэлектростанции 
«Клостерфосс», оснащенной 
советскими гидротурбинами.

Дирекция норвежского 
концерна «Унион», строив

шего" электростанцию, высо
ко оценила качество постав
ленного из Советского Сою
за оборудования, а также 
оперативность выполнения 
монтажных работ, произве- 

. денных советскими специа
листами.

ИРАН. Успешно идет прокладка основного 487 кило
метрового Трансиранского магистрального газопровода, 
сооружаемого с помощью советских специалистов. Оста
лось сварить 87 километров труб,-

НА СНИМКЕ: погрузка плетей труб на участке 453-го 
километра вдоль берега Каспийского моря.

(Фотохроника ТАСС).

i n O I L

РЫБВЖЯ
НА ПЛЕНУМЕ ЦК КПЧ

ПРАГА, 29 января. 
(ТАСС). Пленум ЦК КПЧ . 
одобрил вчера ряд измене
ний в составе ЦК КПЧ, 
предложенных Президиумом 
ЦК КПЧ.

Как сообщает агентство 
ЧТК, пленум принял отстав
ку О. Черника и К. Полаче- 
ка с постов членов Президиу
ма ЦК КПЧ, а Ш. Садовско
го — с поста члена Прези
диума и члена секретариата 
ЦК КПЧ. На пленуме было 
сообщено, что О. Черник по
дал одновременно в отстав
ку с поста председателя фе
дерального правительства 
ЧССР, К. Подачек — с по
ста председателя Централь
ного совета чехословацких 
профсоюзов и Ш. Садов
ский — с. поста первого 
секретаря и члена секрета
риата ЦК КП Словакии.

Пленум принял отставку 
некоторых членов ЦК, 
одобрена, в частности, от
ставка А. Дубчека с поста 
члена ЦК КПЧ, просьбу об 
отставке он подал по пред
ложению Президиума ЦК 
КПЧ.

Членами Президиума ЦК 
КПЧ тайным голосованием 
избраны А. Капек, И. Кор- 
чан и И. Ленарт, кандидата
ми в члены Президиума ЦК 
КПЧ — Д, Ганес, В. Гула и 
А. Индра.

Учитывая назначение 
Л. Штроугала на государ
ственный пост, ЦК КПЧ ос
вободил его от обязанностей 
секретаря ЦК КПЧ, члена

секретариата ЦК КПЧ, пред
седателя и секретаря Бюро 
ЦК КПЧ по руководству 
партийной работой в чеш
ских областях. На эти посты 
ЦК КПЧ избрал И. Кемпно- 
го. Пленум утвердил Я. Фой- 
тика членом секретариата и 
секретарем ЦК КПЧ, М. Мо- 
ца — членом секретариата 
ЦК КПЧ.

ЦК одобрил предложение 
рекомендовать й . Ленарта 
на пост Первого секретаря 
ЦК КП Словакии и освобо
дить его в связи с этим от 
обязанностей секретаря ЦК 
КПЧ.

В состав ЦК КПЧ коопти
рованы В. Горачек, А. Кро- 
ужил, В. Пирошик, Я. Пирч, 
Я. Шимек, Э. Турзо, Ф. Он 
држих и Р. Касказмюя. Гей 
на переведен из кандидатов 
в члены ЦК КПЧ.

ЦКШПЧ принял отставку 
Л. Карды и О. Матейки с 
постов членов, а Я. Козела 
с поста секретаря Бюро ЦК 
КПЧ по руководству партий
ной работой в чешских обла
стях. Членами Бюро ЦК 
КПЧ утверждены К. Бера- 
нек, Э; Эрбан и В. Швестка, 
секретарями Бюро — Я. Ва
рила, Л. Ковальчик и В. Сво
бода.

На пост председателя 
Центрального совета чехо
словацких профсоюзов ЦК 
КПЧ рекомендовал Я. Пил- 
лера, а на пост председате
ля ЦК Союза чехословацко- 
саветокой дружбы — Д. Га- 
неса.

Л. ШТРОУГАЛ-ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Ч С С Р

ПРАГА, 29 января. 
(ТАСС). Президент ЧССР 
Л. Свобода назначил Пред
седателем правительства 
ЧССР Любомира Штроуга
ла, сообщает агентство ЧТК. 
Одновременно президент 
удовлетворил просьбу
О. Черника об освобождении 
его от обязанностей пред
седателя федерального пра
вительства.

В связи с пеоеходом на 
партийную работу И. Кемп-

ный освобожден от обязан
ностей заместителя предсе
дателя правительства ЧССР. 
На этот пост утвержден 
И. Корчак. Одновременно 
произведен ряд других наз
начений. В частности, 
Р. Каска назначен минист
ром внутренних дел, А. Бар- 
чак — министром внешней 
торговли, О. Черник — ми
нистром, председателем 
комитета по технике и ка
питальному строительству.

Решение Чешского национального совета
ПРАГА, 29 января. 

(ТАСС). Президиум Чеш
ского национального совета 
назначил И. Корчака Пред
седателем ' правительства 
Чешской Социалистической

Республики, сообщает агент
ство ЧТК. Президиум осво
бодил И. Кемпного от обя
занностей председателя 
Чешского правительства в 
связи с его переходом на 
Другую работу.

Атомные  часы «ЭКСПО-7О
ТОКИО, 29 января.

(ТАСС). На теоритории 
всемирной выставки
«ЭКСПО-70», открываю
щейся 15 марта в Осаке 
(Япония), завершено соору
жение системы отсчета точ
ного времени. Центром си
стемы являются установлен
ные на башне высотой 19 
метров атомные часы. Часы 
отличаются высокой точно
стью: ошибка в отсчете вре
мени, по словам специали
стов, составляет одну се

кунду в тысячу лет. 
«ЭКСПО-70» будет откры
та до 13 сентября.

В систему отсчета време
ни входят также располо
женные в' 50 местах на вы
ставке 110 специальных ча
сов, стрелки которых пере
водятся с помощью посту
пающих от атом'ных часов 
Jльтpaкopoткoвoлнoвыx сиг
налов. На световых табло 
разных цветов показывают
ся не только часы, минуты, 
секунды, но и день недели 
и месяц года.

Положение в Северной Ирландии
ЛОНДОН, 29 января. 

Корр. ТАСС А. Дряхлев пе
редает:

«Войска и полиция Север
ной Ирландии вновь приве
дены в состояние боевой го
товности после серии демон
страций и в связи с угрозой 
новых волнений в конце не
дели», — сообщает сегодня 
газета «Таймс».

Протестантские экстреми
сты, пользуясь молчаливой 
поддержкой .властей Север
ной Ирландии, не прекраща
ют провокаций и продолжа
ют запугивание католическо
го меньшинства и борцов за 
гражданские права, как это, 
например, имело место в 
прошлую субботу, когда око
ло 50G правых ультра — 
сторонников пастора Пэйсли 
— пытались прорваться в ка
толические районы Белфа
ста.
, В Лондондерри в субботу 

и воскресенье продолжались 
стычки населения с войска

ми и полицией. По свиде
тельству печати, и в,, этом, 
втором по величине городе 
Северной Ирландии, взрыв 
может произойти в любую 
минуту.

Причины нового обостре
ния политической обстанов
ки в Ольстере кроются в от
казе правительства Север
ной Ирландии и оккупацион
ных властей решить насущ- 

' ные проблемы страны — 
предоставить равные граж
данские права всем жителям 
Северной Ирландии, осуще
ствить экономические ре
формы в стране, ликвидиро
вать безработицу.

Всеобщее возмущение 
жителей католических рай
онов Северной Ирландии вы
звало вынесенное вчера вла
стями Северной Ирландии 
решение не возбуждать су- 

«дебного дела против 16 по
лицейских, замешанных в 
расправах над мирным насе
лением во время кровавых 
августовских событий.

«Зеленая неделя» с черными замыслами
з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 

29 января. (ТАСС). Бонн
ские власти, нарушая статус 
Западного Берлина как са
мостоятельной политической 
единицы, приступили к осу
ществлению еще одной де
монстративной акции. Вслед 
за незаконными заседаниями 
парламентских органов ФРГ, 
проведенными здесь на этой 
неделе, сегодня в здании 
бывшего рейхстага заседала 
комиссия по аграрным воп

росам бундесрата .— второй 
палаты западногерманского 
парламента.

Заседание комиссии было 
специально приурочено к 
открытию завтра в городе 
сельско:йозяйсгБенной вы
ставки «Зеленая неделя». 
Характерно, что даже такие 
мероприятия, как выставки, 
систематически используют
ся боннскими властями, что
бы лишний раз подчеркнуть 
свои притязания на Запад
ный Берлин.

НА СПОРТИВНЫЕ" ТЕМЫ

ГДЕ РЕЗЕРВЫ 
ЛЫЖНИКОВ?

На лыжной базе «Спар
так» проводилось первенст
во Томской области по 
лыжным гонкам среди юно
шей и девушек. Соревнова
ния должны были выявить 
сильнейшие команды, моло
дых, способных гонщиков, а 
также продемонстрировать 
состояние учебно-.трениро- 
вочной работы с молодежью.

Как же были выполнены 
эти задачи? в командном 
зачете без серьезной борьбы 
победили спортсмены дет
ской спортивной школы № 5 
Томского гороно, которые 
выступали четырьмя кол
лективами. На втором мес
те— спартаковцы, на третьем 
— лыжники общества «Тру
довые резервы». Чемпиона
ми области на отдельных 
дистанциях стали: у деву
шек— Тамара Федотова из 
Д еШ  № 5 и Люда Пронина 
из общества «Спартак»:, у 
юношей —• Виктор Бородин 
(«Динамо») и Николай Мо
розов («Трудовые резер
вы»).

Итак, формально поло
жение о выявлении силь
нейших команд и спортсме
нов вьшолнено. Подведены 
итоги.. Но вот они-го и ока
зались печальными.

Полноценные команды вы
ставили только спортивные 
общества «Спартак», «Тру
довые резервы», города Аси
на и детская спортивна.я 
школа № 5. От обществ ' 
«Буревестник» и «Динамо» 
выступало по... два спорт
ом ена.

На старте мы не увидели 
юных лыжников из «Тру
да», «Урожая», из спортив
ных клубов «Нива», «Ян
тарь», «Строитель». Не 
участвовала в первенстве и 
сборная команда Колпаше- 
ва. Не приехала команда 
спортивной школы Шегар- 
ского района, не стартовали 
лыжники-школьники Бога- 
шева и Самуськов, кото
рых также приглашали на 
соревнования.

Областной комитет по 
физкультуре и cnopty при
нял в свое время правиль
ное решение: не включать 
юношеское первенство в 
комплексный «зачет спарта
киады. Имелось в виду, что 
спортивные организации бо
лее серьезно, чем прежде, 
займу тся работой среди 
юношей и детей. Да и итоги

будут подводиться не вооб
ще, станет ясно, как разви
вается лыжный спорт сре
ди разных возрастных 
групп.

Но руководители спортив
ных организаций поняли 
это решение областного ко
митета по-своему. Раз в 
спартакиаде нет юношеско
го зачета, значит,- можно 
забыть о молодых лыжни
ках. Опартакиадные очки 
заслонили работу с резер- 

, вом спорта, она была пуще
на на самотек. К сожале
нию, и областной комитет, 
приняв в общем правильное 
решение, в дальнейшем 
очень мало интерёсовался, 
как идут дела с по'дготовкой 
юношеского первенства. Ес
ли ход проведения на мес
тах и подготовки к «взросло
му» финалу областной спар
такиады не раз обсуждался 
на заседаниях комитета, то 
о подготовке юношеского 
первенства забыли.

Общеизвестно, что сорёв- 
нования — это праздник. И 
от того, как он си^аиизован, 
зачастую зависят и резуль
таты участников. Но у мо
лодых лыжников праздника 
не было. Работники комите
та... забыли предупредить 
руководителей ■ . _ общества 
«Спартак» о том, что на их 
базе будет проводиться юно
шеское nepseHCTBiO области! 
И к началу сорезнова!иий 
база была не готова. Не пб- 

, заботились об оформлении 
стартового горо’дка, не ра
ботало радио, оказался не
подготовленным судейский 
павильон.

Все это так задержало 
начало сорев.н01ваний. чГО 
пришлось отменить даже 
парад открытия. Впрочем, 
его и принять было некому. 
Ни представители областно
го комитета физкультуры и 
о<бластной комсомольской 
организации, ни председа
тель областной лыжной фе
дерации не посетали откры
тие соревнований.

Первенство проходило се
ро, буднично, без спортив
ного накала. В довершение 
ко всему областным коми
тетом до сих пор не вруче
ны командные награды. Та
ков печальный финал. Но 
эго не все.

Каждому финалу должны 
предшеств'Овать предва.ри- 
тельные соревнований, ,кро- 

' потливая черновая работа

■ на , местах. Не , охватывая 
положения во всех звеньях 
спортивной пр'Дготовки, ос
тановлюсь лишь на ситуа
ции, сложившейся в школь
ном лыжном спорте, из ко
торого идут основные ре
зервы в большой спорт. 
Каково положение в област
ном цёятрё?

В городе 36 средних и 
врсьмилётних школ. Назо
вём только нёоколькб цифр. 
На' все 36 школ имеется 
только пять лыжных сек
ций, в которых saHHMaefcH 
всего около 150 человек. 
Еще 320 человек занимает
ся в ДСШ горбяо. Таким 
образом. Из мибгогысячнбй 
армии школьников города 
регулярно занимается лыж
ным спортом меньше пяти
сот ребят. Лыжные соревно
вания этой зимой провёдё- 
ны только в шести школах. 
Даже уроки физкультуры пб 
лыжной подготовке в пер
вом полугодии проводились 
лишь в девяти школах.

На все ' школы города 
имеется не многим бблее 
Тысячи пар лыж. Есть шко- 
ЛБц где их Hef вообще. 
ДСШ, по положению долж
на совершенствовать спор
тивные навыки лучщих 
опортоменов - разрядников 
школ. За последние два то- 
,да из всех школ города в 
ДСШ направлены пятеро 
лыжников юношеского раз
ряда, один — третьего и 
один — второго. ДСШ при
ходится заниматься не спор
тивным совершенствовани
ем, а выполнением програм
мы общеобраз01вательной 
школы по льшной подго
товке.

, Подготовка команд, вы
ступающих на горбдеких 
соревнованиях шкбльников, 
находится на очень низком 
уровне. Как правило, ниже 
юношеского разряда, Коли* 
чество городских соревнова
ний для лучших лыжников 
школ решением гороно све
дено до трех в год.

Это печальное положение 
с детским и юношеским 
onOiproM известно всем спор
тивным руководителям, но 
кардинальных мер до сиХ 
пор не пр'ини.малось. Обла
стная федерация лыжного 
спорта за последние годы 
ни разу не обсуждала поло
жения о своих резервах. 
Стоит ли удивляться, что 
томские лыжники в послед
ние годы прочно закрепи
лись позади всех областей 
Сибири?

Пона не изменится отно
шение к спортивной pafere 
с детьми и юношами, очень 
трудно рассчитывать, ЧТО во 
взрослую сборную придут 
полноценные резервы и том
ские лыжники вновь зай
мут, как это было когда-то, 
лидирующее положение в 
Сибири.

В. ХИЛЬКЕВИЧ, '
директор детской спор

тивной школы № 5.

С л о в о  в з а щ и т у  « Я н т а р я »
После долгого перерыва, 

во время которого томская 
хоккейная команда «Ян
тарь» проводила календар
ные игры на выез,те, она в 
очередном матче чемпионата 
страны встретилась с лиде
рам зоны — «Вымпелом» 
из Междуреченска. Гости 
приехали в Томск с 39 оч
ками, у хозяев было на че
тыре очка меньше. Но зато 
томичи имели в запасе две 
игры и при благоприятных 
обстоятельствах могли бо
роться за первое место. В 
этом были уверены не
сколько тысяч любителей 
хоккея, заполнивших три
буны вокруг площадки на 
стадионе «Труд». Междуре- 
чеяские хоккеисты поколе
бали эту уверенность. В 
обоих матчах они продемон
стрировали высокое спор
тивное мастерство, большое 
желание добиться победы и 
незаурядную волевую под
готовку.

В первом матче «Янтарь» 
оказал гостям упорное со
противление, на последних 
минутах сравняв счет — 
6:6. Во второй встрече 
блеск «Янтаря» погас. Что- 
то разладилось в его «мото
ре». Гости играли напори
стее, выглядели овежее. "У 
них было больше четкости, 
выдумки и... везения. Уже в 
первом периоде они забро
сили пять шайб в ворота хо
зяев. Во втором — томичи 
попытались сопротивлять
ся. Несмотря на конфузный 
счет, они держались доволь- 
но-таки мужественно и су-, 
мели провести две шайбы. 
Это сделал Владимир Ор
лов. Тем не менее и этот 
период они проиграли, про- 
щетив три шайбы. В за
ключительном периоде 
« Вымпел» довершил раз
гром, доведя счет до 11:2. 
Это первое поражение «Ян
таря» на своем поле в этом

сезоне. Такого счета не бы
ло за все три года сущест
вования команды.

Тем не менее мне хочет
ся оказать несколько слов в 
защиту «Янтаря». Как ча
сто ‘ любители хоккея были 
свидетелями и восторга
лись блестящими победами 
команды над различными 
соперниками; и сильными, и 
слабыми. А вот на послед
нем матче в настроении три
бун произошел неоправдан
ный перелом. Слов цет, лод
ка «Янтаря»'получила про
боину. Но думается, что 
хоккеисты не опустят руки 
и не дадут ей утоигуть окон
чательно. А любители хок
кея ОБОИМ добрым отноше
нием помогут им в этом.

Очередные матчи «Ян
тарь» проводит на своей 
площадке 2 — 3 февраля 
против рубцовского «Торпе- 
до».

Я. ВОЛОДИН.

ДВА м о с к о в с к и х  МАТЧА
29 января в Москве со

стоялись два матча чемпио
ната страны по хоккею. Мо
сковские опартаковцы вы
играли у земляков-динамов- 
цев — 5:3 (1:1, 1:0," 3:2).

Два периода соперники 
играли примерно на равных. 
А в заключительной 20-ми- 

• нутке чемпион *страны 'до
казал свое превосходство.

Это был не лучший матч 
для обеих команд. Зингер 
уже на первых минутах про
пустил очень легкую шайбу.

п  это заставило спартаков
цев быть настороже. Дина
мовцы играли на средних ■ 
скоростях и тоже не пока
зали боевого задора в на
ступлении. Подвел бронзо
вых призеров' и их лидер 
Мальцев, получивший за 
пререкания с судьей десяти- 
минугный штраф.

Голы забили: у «Спарта
ка» — Якушев, Севидов, 
Крылов, Мартынюк и Гуре- 
ев, у  «Динамо» — Алексе
енко, Мотовилов и Чичурин.

Только на одну шайбу 
больше удало'сь забросить 
хоккеистам ЦСКА в матче 
с новосибирской «Сибирью» 
— 3:2 (0:0, 2:1, 1:1). Эта 
повторная встреча сложи
лась для армейцев очень 
напряженно, и на последних 

, секундах о:ня едва не упу
стили победу.

Голы забили у ЦСКА — 
Моисеев, Петро1в, Цыган
ков, у «Сибири» — Смагин, 
Гутов.

(ТАСС).

ЗА ПЯТЬ СЕКУНД...
Свой второй матч в турне 

по СССР серебряные призе
ры чемпионата мира по хок
кею с мячом — спортсмены 
сборной Швеции — сыграли 
в подмосковном Красногор
ске с местной командой 
«Зоркий» — 2:2 (®:1).

Всего четыре дня назад 
«Зоркий» добился почетной 
ничьей в товарищеском мат
че со сборной СССР. И сего
дня подмосковные хоккеисты 
играли очень уверенно и бы
ли близки к победе. Лишь 
за... пять секунд до финаль
ного свистка второй, «ни

чейный», гол неожиданным 
ударом издалека забил мо
лодой форвард «Тре крунур» 
Эстерберг.

А  открыл счет на 43-й ми
нуте , лучший снайпер шве
дов, участник уже четырех 
чемпионатов мира Вент Эри
кссон. Но героем этой встре
чи можно смело назвать ка
питана и тренера «Зоркого» 
37-летнего Евгения Папуги- 
на. Именно . он на 50-й и 
82-й минутах дважды пора
зил ворота гостей.

(Корр. ТАСС).

ПОБЕДА 
ДО ФИНИША

МОСКВА, 29 января. 
(ТАСС). После того, как тре
тий тур матча женских 
команд СССР и Югославии 
со счетом 6:0 выиграли на
ши шахматистки, они обес
печили себе и общую побе
ду. Доигрывание единствен
ной отложенной из преды- 
д5гщих туров партии (между 
чемпионкой мира Ноной- 
Гаприндашвили и Милункой 
Лазаревич, выступающими 
на первой доске) принесло 
команде хозяек матча еще 
одно очко. Теперь счет — 
14,5:3,5 в их пользу. Заклю
чительный тур — еще шесть 
партий — уже ничего не из
менит.
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РЫБА
МЕНЯЕТ
АДРЕС

в  труднодоступных озерах 
Заполярья водится ценная си
говая рыба —  пелядь. Эта ры
ба неприхотлива к  условиям, 
может жить в мелководных 
водоемах с пониженным со
держанием кислорода, хорошо 
и быстро растет. Н о природа 
рассудила так, что южнее ше
стидесятой параллели озерная 
пелядь почти не встречается.

А  нельзя ли переселить эту 
северную рыбу в более южные 
районы Сибири? Этой важной 
народнохозяйственной пробле
ме посвятили свои исследова
ния томские ученые-ихтиологи 
под руководством заведующего 
лабораторией гидробиологии и 
рыбоводства Н И И  биологии и 
биофизики университета, кан
дидата биологических наук 
А . Н . Гундризера.

П рекрасные условия для
• нереста сиговой рыбы наш

лись в озерах Тувы и Алтая. 
В новых условиях рыба не 
только хорошо нерестится, на 
и растет почти в десять раз 
быстрее, чем в родных водах. 
К концу второго года вес ее 
достигает 600— 700 граммов.

Интенсивное размножение и 
быстрый рост обеспечиваются 
обилием кормов и каменисто
песчаным дном южных водое
мов. Первый урожай —  260 
центнеров этих акклиматизи
ровавшихся новоселов со
брали рыбоводы в декабре 
минувшего года в горном озе
ре Чигатай (Т ува ). З д есь  в 
результате естественного отбо
ра сложилось многочисленное 
маточное стадо. Томские их
тиологи в содружестве с сот
рудниками Западно-Сибир
ской рыбоводно-акклиматиза

ционной станции отобрали 
более 20 миллионов икринок. 
Они отправлены на рыбораз
водный Ужурский завод 
(Красноярский край) и инку
бационно-личиночный цех у 
города Камень-на-Оби в Н о 
восибирской области. В апре- 
ле-мае проклюнувшиеся ли
чинки будут выпущены в озе
ра Красноярского и Алтай
ского краев, Т увы. Н овоси
бирской области.

Сейчас томские ученые по 
договору с Сибирским научно- 
исследовательским институтом 
рыбного хозяйства ведут изы
скания озер, пригодных для 
однолетнего и многолетнего 
разведения пеляди на терри
тории Томской и Тюменской 
областей. По предварительным 
данным, такие водоемы есть 
в районе Сургута, Прикетья, 
близ Шегарки.

Р. ИВАНОВ.

Нефть и поэзия
Романтика покорения та

ежных просторов, открытия 
нефтяной целины Запад
ной -Сибири не может не 
рождать поэтов. Не удиви
тельно поэтому, что при 
многотиражной газете про
мыслового управления
«Томскнефть» — «Томский 
нефтяник» организовалось 
литературное объединение. 
На первые занятия пришли 
и молодые, и пожилые стре- 
жевчане. Одни принесли на 
суд товарищей свои первые 
литературные опыты. «Дру
гие уже не в первый раз 
проб5Ют свое перо. Члены 
литобъединения одобритель
но отозвались о стихах ма
шиниста дизельной станции 
Алёксандра Рождествина, 
окрашенных своеобразным 
народным юмором. Членом 
литобъединения стал и опе
ратор Михаил Худобец, меч
тающий написать историю 
молодого города. Уже не-
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РЕПОРТАЖДВОРЕЦ
СТУДЕНЧЕСКОГО СПОРТА

...в  ,вестибюле, гулком и 
просторном, залитом прони
кающими через большие, во 
всю стену витражи рассеян
ным светом яркого зимнего 
дня, терпко пахнет масти-- 
кой. Наводится последний 
лоск на мозаичных полах. 
А на втором и третьем эта
жах полы покрыты разно
цветной полихлорвикиловой 
плиткой.

— Эта плитка, — говорит 
начальник участка отделоч
ных работ СМУ-8 Павел 
Сергеевич Сухогаплый, — 
наша инициатива. Мы заме
нили ею одноцветный лино
леум. Стоимость та же, а 
смотрите, как красиво!..

Такой инициативы строи
тели, за короткий срок воз- 
двигнушшие новое здание 
трехэального спортивного 
ко<рпуса университета, про
явили немало. Этот корпус, 
сооруженный из светлого 
силикатного кирпича, с 
большими, чуть ли не во 
всю высоту каждого этажа 
окнами, хорошо вписался в 
комплекс университетских 
зданий и даже придал ему 
какую-то новую закончен
ность. Он пока еще пусто
ват: «начинка» многочис
ленных помещений спортив
ными снарядами и приспо
соблениями , только начи
нается. Но счастливые ' хо
зяева не перестают любо

ваться отличным подарком, 
который сделали универса
лам. строители. Впрочем, и 
са.ми хозяева внесли в со
оружение студенческого 
Дворца спорта весьма и 
весьма весомый вклад; сту
денты-спортсмены, препода
ватели кафедры фиэвоопи- 
тания проработали на строй
ке сотни часов.

Словом, и строители, и 
спортсмены сияют.

— Вот это, — говорит, 
открывая дверь, заведую
щий кафедрой физвоспита- 
ния Виктор Павлович Ра
зин, — сердце нашего но
вого комплекса.

С балкова, опоясываю
щего весь зал по перимет
ру и отделанного декоратив
ной фанерой и волни
стым стеклошифером (тоже 
инициатива строителей!), 
зал для спортивных игр 
(3 6 x 1 8  м) кажется снсобен- 
но огромным. В него сво
бодно вписываются три во
лейбольные, баснетбольная 
площадки и даже теннис
ный корт. В зале заканчи
вается установка трениро
вочных баакетбольных щи
тов с корзинами. Они распо
ложены по периметру — их 
будет восемь. На специаль
ных металлических балках 
подвешиваются канаты для 
лазания, кольца, переклади
ны. Все эти снаряды пред

назначаются не для гимна
стов — для них рядом с 
игровым, оборудуется , дру
гой, тоже просторный . и 
светлый зал. А тут баскет
болисты и волейболисты бу
дут заниматься необходи
мым спортивным тренажем.

Впрочем, почему только 
волейболисты и баскетболи
сты? В. П. Разин показы
вает мне свернутую под ho- 
толком металлическую сет
ку, ' которую можно будет 
опускать до пола. Об эту 
у пругую преграду будут 
«гаситься» диски и копья; 
в зале создаются • условия 
для тренировочных занятий 
метателей. Да и футболи
сты не ошаж(утся пользо
ваться этим стальным нево
дом во время своих трени
ровок.

Еще один зал, располо
женный на первом этаже, 
предназначея для занятий 
борьбой и боксом. Здесь 
можно сразу расположить 
два борцов'ских ковра или 
ринга.

Обращаю внимание на по- 
толки. У них — не привыч
но гладкие бетонные плос
кости, а рифленая своеоб
разными узорами поверх
ность.

— Это работа бригады 
Марии Улькиной,-, — улы
бается П. С. Сухотеплый. “  
Они первыми в городе и в

нашем управления освоили 
ноёый метод отделки .потол
ков, так называемом под- 
гофрированной резинкой. 
Получается нарядно.

Павел Сергеевич назьгва- ’ 
ет имена других работни
ков управления, много сде
лавших для успешного 
окончания стро1ит£льсгва. 
Это начальник участка 
Ж. И. Коберник и прораб 
Н. В. Гынгазов, бригадиры 
Надежда Алексеенко, Ва
лентина Белослюцева, Ни
колай Богомаз; столяр Ти
мофей , Антонов, мастер 
Ю. Н. Волков и многие дру
гие.

Три зала, в которых мы 
побывали, конечно, — серд
це нового соортивного кор
пуса. Но в нем, занимаю
щем площадь в 2.233 квад
ратных метра и объем в 
12.128 кубометров, есть 
множество других помеще
ний. Это комнаты, в кото
рых разместятся кафедра 
физвоопитания, спортивный 
клуб университета, меди
цинско-санитарная часть, ра
диоузел. ‘ Это ль1зкная ба
за на 600 пар лыж, обшир
ные склады спортивного ин
вентаря, просторные ' фойе, 
в которых университетские 
спортсмены выставят свои 
почетные трофеи, добытые в 
сорав«01вани.ях. Это шест
надцать душевых, фин
ская банная, в .-которой

можно будет размять кости 
сухим паром, и, наконец, 
небольшое кафе, оформлен
ное в совре‘менном стиле.

Многое из перечисленно
го выше разместится в цо
кольном этаже. Этого этажа 
не было в проекте. Строите
ли по просьбе работников 
вуза запроектировали до
полнительный этаж, подарив 
университету еще 700 квад
ратных метров полезной 
пДощади. Кстати, имеино в 
цокольном этаже сейчас 
устанавливаются две баро
камеры, при помощи кото
рых ученые университета 
будут вести научно-исследо
вательскую работу в обла
сти физиологии спорта.

...Залы и комнаты сту-, 
де1нче;ского Дворца спорта 
пока что пустынны и гулки. 
В них пахнет ацетоном и 
свежей краской. Скоро, 
очень скоро их заполнит 
веселая, ' шумливая моло
дежь, и уже от входаюй две
ри можно будет услышать 
упругие удары мяча — звук, 
который не может не волно
вать сердце каждого, кто 
хоть немного занимался 
спортом.

Б. БОРИСОВ.
★  . *  *

НА СНИМКЕ: зал спор  ̂
тивных игр; Главный вход в 
новый корпус.

Фото в. Ефименко.

сколько лет он собирает ма
териалы о создании Стре- 
жевого, первого в области 
нефтепромысла, о делах 
томских нефтяников. Лит- 
объединение обсудило также 
поэтические опыты десяти
классницы Тани Железняк.

Мы собираемся высту
пить со своими работами в 
местных клубах, по сгре- 
жевскому телевидению. Кое- 
что, видимо, можно будет 
напечатать.

И еще; участникам « 1<еф- 
тяного»,, литобъединения 
очень хочется, чтобы у них 
в гостях побывали томские 
поэты и прозаики. Ведь та
кая встреча была бы обоюд
но интересной.

Б. КЛИМЫЧЕВ, 
руководитель литобъеди
нения, сотрудник газеты 
«Томский нефтяник».

*  ★  *

НА СНИМКЕ: на заняти
ях литобъединения.

Фото автора.

НАШИ 

ИНТЕРВЬЮ
в последние дни января 

зима, почти все вре.мя бало
вавшая томичей мягкой и 
даже теплой погодой, не
ожиданно рассердилась и да
ла почувствовать, что у нее 
еще есть порох в порохов
ницах. Правда, сильные мо
розы продержались недол
го. Но тем иетереанее вы
яснить причины ее столь 
«легаомысленного» поведе
ния, а также то, что ожи
дает нас в последнем по ка
лендарю зимнем месяце — 
феврале.

— Чем вы объясните 
столь необычно теплую зи
му? — с таким вопросом 
мы обратились к начальни
ку Томской гидрометеостан
ции А. Г. Литвину .

— А она вовсе не необыч
ная, — улыбнулся Аким 
Григорьевич. — Просто та- 
кой она кажется по контра
сту с предыдущей. Вот та 
действительно была не
обычной — такой суровой

зимы в наших местах, как 
зима 1968— 69 годов, не 
было восемьдёсять лет... А 
нынче средние температуры 
ноября, декабря и января 
близки к многолетней сред- 
негодсхзой норме или лишь 
чуть-чуть выше ее. Так, 
средние данные за январь 
дают нам минус девятнад- 
цать-дв^цать градусов. 
По предварительным дан
ным (ведь месяц еще не 
кончился), средняя темпера
тура нынешнего января — 
около восемнадцати с поло
виной градусов ниже нуля.

— Чем объясняется по
следнее резкое похолодание?

— С 23 по 28 января в 
связи с интенсивным зато
ком аркгичеоких холодных 
масс воздуха из района Кар
ского моря температура рез
ко понизилась сначала в 
северных районах, а затем и 
по всей территории области. 
В ночь с 27 на 28 я,нваря в 
Каргасокском районе — 
в бассейне Васюгана — стол

бик термометра опустился 
до 50 градусов. Да и в юж
ных районах во многих ме
стах этой ночью было около 
сорока... Правда, сразу же 
началось резкое потепление,

— Ну, а каким синопти
ки ждут февраль?

— Мы считаем, что oiH 
также будет где-то около 
среднегодовой температур
ной нормы. Может быть — 
эго касается южных районов 
области— на градус похоло
днее. Наиболее холодные 
пе:риоды (ночью до 26— 31 
градуса мороза, днем — 
минус 15— 20 градусов) 
можно ожидать в середине 
месяца, 12— 15 февраля и 
в четвертой пятидневке (с 
20 по 26 число). Теплее 
всего — 10— 15 градусов 
холода ночью и 4 — 9 днем 
— будет 16— 18 февраля и 
в самом конце месяца. Что 
же касается первой полови
ны февраля, то температур

ный режим в это время ожи
дается в основном обычный: 
ночью — минус 16— 18 гра
да сов, днем — десять-две
надцать «градусов ниже ну
ля.

Конечно, жителей обла
сти ждут в фе1врале тради
ционные поземки и метели. 
Однако, как и в первые 
зимние месяцы, снега вы
падет заметно меньше но:р- 
мы.

— И последний вопрос: 
как отразится нынешняя 
малоснежная зима на буду
щем сельскохозяйственном 
годе?

— Подробными прогноза
ми мы пока что не распола- 
raeiM. Но малоснежье, — а 
снега в этом году iia конец 
января выпало, примерно в 
два раза меньше, чем про
шлой зимой, — несомнен
но, уже отразилось небла
гоприятно на зимовке ози
мых.

А. Г. Литв.ина дополнила

М. Г. Морозова, старший 
инженер-синоптик Новоси
бирского бюро погоды, кото
рой мы позвонили после 
разговора с томскими си
ноптиками. <

— Срав,ните1Льно теплый 
характер нынешней зимы, 
— раосказала она, — объ
ясняется тем, что ГОСПО1ДСТ- 
вующими для Западной Си
бири направлениями пере
мещений воздушных масс 
нынче были западные. Ины
ми словами, к нам все вре
мя поступал аравяителшо 
теплый и сухой воздух из 
умеренных широт средней 
полосы еаропейской части 
страны. Вторжения - аркти
ческого воздуха, . вроде то
го, которое было в конце 
ян1варя, наблюдались, в от
личие от м.йнувшей зимы, 
кратковременно и эпизоди
чески. Такое положение со
хранится до весны. Так что 
успокойте ваших читателей: 
особенно сильных морозов 
ждать уже не следует.

Вырежь и сохрани

НЕ ОПОЗДАЙТЕ 
НА ПОЕЗД! -

в связи с электрификаци
ей железной дороги Томск
— Тайга изменился график,
движения поездов от стан
ции Томск-1. Как же 
теперь не опоздать на 
поезд? Для этого надо озяа- 
ко.миться с новым, «элек
трическим» расписанием. 
Вот оно. -

Поезд № 37 «Томич» 
(скорый) отправляется каж
дые вторник, четверг И суб
боту ■ с Томска-1 в 8.58 
(время здесь и дальше 
московское). Обратно «То
мич» возвращается под 
№ 38 каждые вторник, чет
верг и воскресенье в 11.03.

Поезд № 71 Том "К — 
Москва отходит от перрона 
Томока-первого ежед.не.В1НО в 
19.23 .и прибывает (72-м) 
тоже ежедневно в 17.27,

Поезд № 201 Томск — 
Бийск та,кже ежедневный. 
Он отправляется в путь в 
13.37 и возвращается под 
№ 202 тоже каждый день
— в 9.44.

167-й поезд Томок — 
Барнаул уходит в путь по 
нечетным дням в 3 7.02, а 
его «зеркальное ' отраже
ние» — 168-й поезд возвра
щается из Барнаула по чет
ным дням в 3.34.

И, наконец, пригородная 
электричка — не «послед
няя», как в популярной пес
не, а первая, томская. 331-й 
поезд Томск — Тайга от
правляется в Тайгу в 5.17 и 
возвращается, сменив номер 
на 330-й, в 4.25. Второй 
электропоезд носит номер 
333. Время его отправления
— 18.45. 334-й поезд воз
вращается из Тайги в 18.33.

Чтобы не опоздать на 
поезд, заказывайте билеты 
заранее. Касса предвари
тельной продажи билетов 
рада принять пассажиров с 
9 утра до 8 вечера. Она 
расположена по ул. Усова, 
25.

А. СЕРОВА,
начальник вокзала Тоиск-1.

ДИССЕРТАЦИЯ 
СПОРТСМЕНА

После окончания факульте
та физического воспитания и 
спорта гимнаст-перворазряд
ник Ю рвй Ревякин, получив
ший диплом с отличием, был 
оставлен на преподаватель
ской работе а Томском пед
институте. Он начал работать 
над проблемой влияния конт
роля различного характера 
на выработку двигательных 
качеств школьников. Этому 
были посвящены и многочис
ленные эксперименты Ревя- 
кина, когда он учился в аспи
рантуре Ленинградского пед
института.

На днях заведующий ка- I 
федрой теоретических основ J  
физического воспитания Том- I 
ского пединститута Ю , Т. Ре- I 
вякин защитил в Москве кан- I 
дидатскую диссертацию по 
изученной им проблеме.

В. СКРИПКО.

ПОГОДА

Сегодня по Том ской обла
сти  ож идается облачная е про
яснениям и погода, по зап ад
ным районам местам и слабый 
сн е г , по остальной  те р |^ то -  
рии ' без осадков, ветер 
ю ж ны й, 5 — 10 метров в се к у н 
д у , тем п ератур а  по ю жным 
районам 23—28 градусо в , по 
остальной  территории — 3 0 — 
35 градусов мороза.

В Том ске — небольш ая об
лачн о сть , без осадков, ветер 
ю ж ны й, 5 — 10 метров в се
к ун д у , тем п ератур а  днем 
2 6 — 28 градусов мороза.

Редактор ■
А. Н. НОВОСЕЛОВ. I

31 января —
«Ночь ош ибок».

1 февраля, утром —
«Город без лю бви».

вечером —
«Ч ти  отца своего».

Т Е А Т Р  КУКО Л
1 февраля — последние от

крытые спектакли «Заячья 
ш кола».

На’̂ ало — в 11, 14 и 16 ча
сов.

tr ЛТ.ПГ11
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «М атерин
ская  любовь» (две серии) — 
9-25, 12-20,- 15-15, 18-10, 21-05.

М алый зал — «Рож денная 
свободной» — 9 , 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20 , 21-50.

Зал  кинохроники  — « Ш тр и 
хи  к портрету»  — 11-30, 13-50, 
19-55,- 21. Сборник мультипли
кационных ' фильмов для детей: 
«С лучи лось  это  зим ой», «Паро
возик из Ром аш ково», «И груш - 
н и -п лаксы » , «Легенда о злом 
великане», «Храбрый воробей», 
«Семь друзей  Ю ссика» , « С к аз
ка о царевиче и тр ё х  ле кар ях»  
— 9, 10-15, .12-35, 14-55, 16-10,
17-25.

Клуб  интернациональной 
друж бы  — 18-40.

?«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «М атерин

ская  любовь» (две серии) — 
9. 12, 15, 18, 21.

Зелены й зал  — «Рож денная 
свободной» --  11-20, 13-10, 15,
16-50, 18-40. 20-30, 22-20. Для 
детей — «Черный Прим» — 
9-30. «Рож денная свободной» — 
11 20 .

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М атерии

ск ая  любовь» (две серии) — 
9-30, 12-30, 15-30, 18-30, 21-30.

М алый зал — «Яблоки , 
1941 г.»  — 9-30, 11-05, 12-40,
14-15. 16, 17-35, 19-10, 20-45,

«СИБИРЯК»
«А д ская  п ри стан ь»  — 12-40, 

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. Для 
детей — «Мяч перелетает оке
ан » , «Л исица», «Вечны й свет» , 
«По следам  героев», «В кн и ж 
ном цар стве-государстве» — 
9-40, 11-10.
, «ПИОНЕР»

Для детей — «Сы н полка» — 
9, 10-30, 12, 14-50, 16-35, 18-10. 
Сборник документальных филь
мов — «И небо при н адлеж ит 
нам », «Ты , Россия моя», 
«Влю бленны е среди нас» — 
13-40. Для взрослых — «А дская  
п р и стан ь»  — 20-10. «О тклоне
ние» — 21-50.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Неподсуден» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ • 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Неподсуден» — 16, 17-20,

18-50. '
КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА
«Бр илли ан товая  р ук а»  —

19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«А д ская  при стан ь»  — 15-30.

17-20.' 19-10, 21.

Томский автомобильно-до
рожный техникум устраива
ет

вечер встречи
с выпускниками. Вечер со
стоится 7 февраля, в 19 ча
сов, в помещении клуба тех
никума (пр. Ленина, 115). 
Телефоны №№ 2-21-05,
2-23-16.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Во избежание задержки исполнения заказов по хими

ческой чистке и крашению одежды в весенние месяцы, 
когда фабрика выполняет заказы в течение 10 и больше 
дней, просим сдавать в чистку весенне-летнюю оденсду 
сейчас. Зимой фабрика выполняет заказы в течение 5 
дней. Прием вещей в химчистку и крашение производит
ся во всех приемных n j H K i a x .

• Морской клуб ДОСААФ 
производит набор на курсы 
по подготовке судоводите
лей- любителей.

Запись производится еже
дневно, с 9 до 18 часов.

Начало занятий — в 19 
часов, 2 февраля., За справ
ками обращаться: г. Томск, 
площадь им. Ленина,- 3, те
лефон № -2-31-17,

■ С У Б Б О Т А , 31 . ян вар я
17.00.-- Вам, малыши! Фильм 

«Как 'стать, большим», «Обезь
яна ■ Фипс». V 1 7 .2 0 .. Для вас, 
старшеклассники. «Паруса
юности». Художественный
фильм «Я шагаю по Москве». 
19.40. Мир за неделю. 20.00. 
Новая , кинохроника. 20.10. 
Журнал «Быт и томичи». 20.40. 
Музыкальная мозаика. 21.00. 
МОСКВА.

Областной типографии 
срочно • требуются . на. посто
янную работу: слесари по 
оборудованию 5—6-го раз
рядов, кочегар, копировщик 
офсетных форм, печатники, 
наборщики машинного и 
ручного набора, накладчик, 
ученики в производственные 
цехи, корректор на времен, 
ную работу.

Приглашаются пенсионе
ры,, ранее работавшие в по
лиграфической промышлен
ности, на неполную рабо
чую неделю и рабочий день.

Работники полиграфиче
ской промышленности ноль 
зуются льготными условил- 
ми пенсионного обеспечения

Обращаться по адресу 
г. Томск, ул. Советская, 
47, отдел кадров.

Томский научно-исследова
тельский институт курорто
логии приглашает для рабо
ты в детском республикан
ском санатории «Озеро Ка
рачи» (Новосибирская об
ласть), главного врача. 
Предоставляется благоустро
енная 3-комнатная квартира.

Для работы в институте 
куро(рт'0ло1гия приглашаюся: 
инженер хозчасти, санитар
ки, зольщики, штукатур-ма
ляр, бухгалтер, инженер, 
механик, заведующий хо
зяйством.

Об условиях работы 
справляться по адресу: 
г. Томск, ул. Розы Люксем
бург, 1, отдел кадров.

Редакции газеты «Крас
ное знамя.» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться:, г. Томск, 
пр. Ленина, 66, ■ в секрета
риат.

Узловой железнодорож
ной больнице ст. Томск-П 
требуются: врачи-стомато-
логн, врач-терапевт произ
водственного участка, зам. 
главврача по хозяйственной 
части.

Работники больницы 
пользуются льготами же
лезнодорожников.

Адрес: г. Томск-20, ул. 
Рабочая, 21. “

2 - 1

Поликлинике №  1 на по
стоянную работу требуют
ся: врач-терапевт на долж
ность заведующего терапев
тическим отделением, меди
цинские сестры, гардероб
щицы, санитарки, дворники..

Обращаться; г. Томск, пр. 
11м. Ленина, 51, к главному 
врачу,

В Зубопротезную лабора
торию требуются санитарки.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шс вченко ,̂ 39-а.

УВАЖАЕМЫЕ
ТОВАРИЩИ!

Все приемные пункты 
комбината «Обувщик» при
нимают заказы на приклей
ку профилактических под
меток к мужской и женской 
обуви на кожаной подошве.

Обувь с профилактиче
скими подметками лучше 
носится и ‘ .меньще скользит. 
Стоимость приклейки про
филактических подметок 
для мужской обуви— 1 руб. 
30 коп., для женской обуви
— 1 руб. 01 коп.

Срок вьшолнйния заказов
— 3 — 5 дней.

ПРОДАЕТСЯ
автомашина «Москвич».

Обращаться; г. Томск, 
ул. Советская, 47, област
ная типография, к дирек
тору.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес реданции: г . Томен,
проспект Л енина , 66.

Телеф он ы : о тв ет , секретаря
— 2-31-19, сен ретари ата  —
2-42-40; отделов: партийной
ж изн и  — 2-52-23, пропаганды
— 2-47-45, пром ы ш ленности ,
н еф тегеологии , стр о и тельства  
и тр анспор та — 2-37-75, сель
скохо зяй ствен н о го  -— 2-37-39: 
н ауки  и ш кол — 2-42-46: со
ветского  стр о и те льств а  и бы та
— 2-37-77, писем и раб'лльнп- 
ровской сети  — 2-37-38 и 
2-31-47, информ ации — 2-51-61, 
б ухгалте р и и  и отдела объяеле-

'н ий  — 2-37-36. стен о гр аф и стки
— 2-52-02, приемная редакто
ра — 2-46-81,

К300421 Заказ №о 759

г . Томск, ти пограф ия 
областн о ю  управления по 
печати/

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


